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УЛУЧШАТЬ РАБОТУ УЧРЕЖДЕНИЙ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

в  нашей стране проявляется огромная 
забота об охране здоровья трудящихся. 
Ярко видна она и на примере нашей об
ласти. Если на территории нашей обла- 
.сти в 1916 году было всего 4 сельских 
больницы и несколько фельдшерских, 
пунктов, то сейчас в области около 130 
боиниц и поликлиник, около 400 меди- 
цижких пунктов и здравпунктов. За 2 
последних года ассигнования на здраво
охранение увеличились почти на 17,5 
миллиона рублей. В прошлом году на 
здравоохранение было ассигновано свьппе 
97 миллионов рублей.

Ме.дицинские работники находятся на 
важном и ответственном участке комму- 

, нистического строительства. Директивами 
XX съезда по шестому пятилетнему пла
ну предусмотрено обеспечить дальнейшее 
развитие здравоохранения, повысить 
культуру медицинского обслуживания на
селения.

На днях в Томске закончилось совеща
ние актива медицинских работников об
ласти с участием ученых, партийных, со
ветских и хозяйственных руководителей, 
созванное областным Советом депутатов 
трудящихся. На совещании актива был 
обсужден вопрос о состоянии и мерах по 
дальнейшему улучшению медицинского 
обслуживания населения.

На совещании была отмечена хорошая 
работа многих врачей, фельдшеров, меди
цинских сестер, говорилось о передовом 
опыте отдельных поликлиник, участко
вых больниц, фельдшерских пунктов.

Но было бы неправильно за положи
тельными фактами не видеть недостатков, 
которые имеются в работе лечебных уч
реждений и органов здравоохранения.

Существенные недостатки были отме
чены участниками совещания в медицин
ском обслуживании рабочих лесной про- 
нышЛеяностп и сельского населения.

Медленно в области ведется строи
тельство медициноиих и детских уч
реждений. Из 30 строящихся зданий 
больниц и детских учреждений в прошлом 
году было сдано в эксплуатацию всего 
только 13 объектов. Несколько лет тя
нется волокита по поводу строительства 
небольших больниц в Средне-Чул^ском 
и Зырянском леспромхозах. Третий год 
стоит недостроенным здание больницы 
Усть-Чаинского рейда Нарымской сплав
ной конторы. Комбинат «Тоялес», трест 
«Обьлесосплав», руководители их пред
приятий плохо контролируют и организу
ют больничное строительство.

Необходимо принять меры по ускоре
нию темпов строительства лечебных и

детских учреждений также промышлен
ными предприятиями в г. Томске.

Руководители местных Советов и орга
нов здравоохранения должны повседневно 
осуществлять контроль за строительством.

Здравоохранение —  важнейший уча
сток работы местных Советов. С помощью 
депутатов и актива исполкомы районных, 
городских и сельских Советов должны 
добиваться образцового порядка во всех 
больницах, поликлиниках и детских уч
реждениях, создания хороших санитарных 
условий в населенных пунктах и на 
предприятиях.

К сожалению, есть еще много фактов 
низкой культуры медицинского обслужи
вания, антисанитарного состояния насе
ленных пу.нктов, улиц, дворов, предприя
тий мясной и молочной промышленности, 
общественного питания.

Нужно повысить ответственность ра
ботников здравоохранения за культуру 
медицинского обслуживания, поощрять 
лучших работников, распространять их 
опыт, добиваться образцового медицинско
го обслуживания в каждом медицинском 
учреждении.

Необходимо улучшить санитарно-про
филактическую работу и пропаганду са
нитарных знаний среди населения.

Медицинские работники должны смелее 
внедрять в практику здравоохранения пе
редовой опыт и достижения медицинской 
науки. Необходимо, чтобы в этом им 
больше оказывали помощи и ученые-ме
дики г. Томска. Большая роль в этом, не
сомненно, принадлежит и областному от
делу здравоохранения и его органам на 
местах. Пока облздравотдел весьма слабо 
занимается изучением, обобщением и рас
пространением передового медицинского 
опыта. Главные специалисты и многие 
друше сотрудники облздравотдела редко 
выезжают в районы для оказания прак
тической помощи сельским работникам 
здравоохранения. Необходимо поставить 
дело так, чтобы работники органов здра
воохранения чаще бывали в медицинских 
учреждениях, конкретнее и оперативнее 
руководили ими.

Деятельность учреждений здравоохра
нения должна находиться под неослаб
ным контролем партийных, советских и 
профсоюзных организаций. Их долг— про
являть постоянную заботу о воспитанпи 
кадров медицинских работников, помо
гать им выявлять и устранять недостат
ки в деятельности учреждений здраво
охранения, улучшать медицинское обслу
живание трудящихся.

Венгерские гости 
на Центральном стадионе 

в ЛуЖниках
Председатель Венгерского Революцион

ного Рабоче-Крестьянского Правительства 
и Председатель Центрального Комитета 
Венгерской социалистической рабочей 
партии Янош Кадар и друше члены пра^ 
вительственно-партийной делегации Вен
герской Народной Республики, находя
щейся в Москве по приглашению Совет
ского правительства, посетили 22 марта 
Центральный стадион имени В. И. Лени
ва в Лужниках. Гости соверши.ти поезд
ку по обширной территории стадиона, 
побывали на малой спортивной арене, в 
закрытом зале для тренировок легкоатле
тов. С большим интересом посланцы вен
герского народа наблюдали за выступле
ниями гимнасток, участвующих в спар
такиаде города Москвы. Значительное 
время члены делегации уделили осмотру 
главной спортивной арены. Дворца спор
та, плавательного бассейна и различных 
помещений Центрального стадиона.

Янош Кадар и другие члены делега
ции интересовались, как велось сооруже
ние Центрального стадиона, какие удоб
ства созданы для участников соревнова
ний и зрителей, что предполагается по

строить на территории стадиона в бли
жайшие годы. На вопросы гостей отвеча
ли председатель Комитета по физический 
культуре и спорту при Совете Министров 
СССР Н. Н. Романов и директор стадиона 
В. Г. Напаствиков. Они' же рассказали о 
развитии спорта в Советском Союзе.

Члены делегации, сделали следующую 
запись в книге почетных посетителей: 
«Осмотр стадиона венгерской правитель
ственно-партийной делегацией является 
не только посещением самого красивого 
спортивного комбината, но и послужит 
дальнейшему развитию связей между 
спортс5[бна.ми Венгрии и СССР».

В поездке на стадион правительствен
но-партийную делегацию Венгерский На
родной Республики сопровождали Посол 
СССР в Венгерской Народной Республике 
Е. И. Громов, заместитель заведующего 
5-м Европейским отделом МИД СССР 
М. А. Попов, заместитель заведующего 
Протокольным отделом МИД СССР К. А 
Кочетков, ответственные сотрудники 
МИД СССР, венгерские и советские жур
налисты.

(ТАСС).

С м е н н ы е  п о л у п р и ц е п ы  
д л я  в ы в о з к и  л е с а

ЛЕНИНГРАД, 23 марта. (ТАСС). «Гип- 
ролестрансом» разработана оригинальная 
конструкция автоматического сцепного 
прибора и сменных полуприцепов к авто
машинам, работающим на вывозке древе
сины. Новое приспособление, простое по 
устройству и удобное в эксплуатации, 
позволяет быстро производить сцепку и 
расцепку, ускоряет оборачиваемость ма
шин, занятых на вывозке леса.

Производственные испытания автома
шин со сменными полуприцепами и авто
матическими приспособлениями, проведен

ные в Лодейнопольском и Винницком лес
промхозах треста «Ленлес», прошли ус
пешно, показав высокую эффективность 
этого ноншества. Теперь автомашины не 
делают вынужденного простоя на верх
нем складе. Погрузка леса производится 
на прицепы, а машина, возвращаясь с 
нижнего склада, подходит к мастерскому 
участку, забирает очередной прицеп, на
груженный древесиной, и отправляется в 
новый рейс. Все это увеличивает произ
водительность транспорта на 30— 60 
процентов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ (шестого созыва).

Регистрация депутатов областного Совета и приглашенных на первую сессию 
об^[астного Совета проводится ежедневно, с 10 часов утра, в здании облисполкома.

ШИРЕ Р А З В Е Р Н Е М СОЦИАЛИСТ ИЧЕСКОЕ  
-  СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 4 0 - л е ти я  О К Т Я Б Р Я !

Говорят шахтеры Кузбасса
Они обращ аются к лесозаготовителям

нашей области:
Т О В Л . 1 Р Ш Щ Ш ^  б о л ъ т е  л е с а  m a ^ f ^ T a ^ I

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ, ЛЕС03АГ0Т08ИТЕЯИ-Т0Ш1!
к  вам обращаются горняки Прокопьев- 

ского рудника,' именуемого жемчужиной 
Кузнецкого угольного бассейна. Нам пред
стоит сыграть важную роль в выполне
нии социалистических обязательств шах
теров Кузбасса по выдаче 400 тысяч 
тонн сверхпланового угля к 7 ноября. 
Горняки рудника изыскивают и исполь
зуют новые внутренние резервы для 
улучшения технико-экономических пока
зателей в труде. В результате добыча на 
шахтах начала заметно' нарастать. За 
два с половиной месяца коллектив шах
ты «Зиминки», например, добыл 17 ты
сяч тонн сверхпланового угля. Шахтеры 
«Черной горы» за это время дали сверх 
плана 10.000 тонн. Практическими дела
ми подкрепляет свои обязательства кол
лективы шахт имени Сталина, INI 3-3-бис, 
имени Молоюва, имени Ворошилова и 
МН0П1Х других. Тысячи рабочих основных' 
шахтерских профессий ежедневно добыва
ют угля в полтора— д̂ва раза больше, чем 
положено по норме.

Но рост угледобычи зависит не только 
от горняков, от их }[астерства. Рабочее ме
сто шахтера под землей находится в дви
жении вперед и постоянно требует надеж
ного, прочного крепления забоя, для чего 
нуж)ны лесные материалы. По-шахтерски 
откровенно и прямо скажем, что лесом 
вы нас обеспечиваете плохо.

Лес от 'Томского и Асиновского лесо

перевалочных комбинатов,' которыми ру
ководят тт. Зубрилин и Титов, поступает 
с большим опозданием, с нарушениями 
стандартов и спецификации. В феврале, 
например, шахты треста «Прокопьевск- 
уголь» должны были получить 102 ваго
на крепежного леса, а получили только 
20 вагонов толстомера, который совер
шенно не годится для использования в 
забоях. Недо<(таток крепежного леса яв
ляется причиной многочисленных простоев 
очистных и подготовительных , забоев, 
больших потерь добычи и огст.звания про
ходки подготовительных выработок. От
сутствие на наших складах запасов нуж
ных к-репелсных материалов лихорадит, 
дезорганизует работу шахт.

Мы всеми силами стараемся сократить 
затраты леса на добыче' угля. Широко 

' практикуем повторное и даже тройное ис
пользование деревянных срубов. Удлиняем 
шаг посадки лав, извлекаем лес из отрабо
танных выработок, чтобы крепить им но
вые. Коренные подземные выработки с 
долгим сроком слулсбы перевели на кре
пление металлом. Но всего этого недоста

точно. Потребности в лесе растут.
При креплении выработок мы зачастую 

допускаем перерасход леса. И в этом за
частую виноваты вы, товарищи лесозаго
товители! Виноваты потому, что не учи
тываете наших запросов на специфика
цию лесных материалов.

I Было бы для вас очень полезным по- 
! бывать в наших лавах. Увидев, какие 
трудности приходится преодолевать забой
щику, чтобы возвести крепь из лесины 
четырехметроБОЙ длины и толщиной в 
28 сантиметров в вершине, вы поймете, 
почему стандартные рудстойки и обыкно
венное руддолготье нельзя заменять тол- 
стомером, какой _мы часто получаем из 
Томской области. -

Нам известно, что и вы, как и все со
ветские люди, единодушно стремитесь 
своим трудом содействовать дальнейшему 
расцвету .любимой Родины. II на ваших 
лесных заготовительных делянках горят 
огни соревнования за успешное претво
рение в жизнь решений XX съезда пар
тии и достойную встречу 40-й годовщи
ны Советского государства.

Мы требуем от вас немногого и совер
шенно необходимого для нашей работы по 
обеспечению углем народного хозяйства; 
вовремя подавайте лес шахтам в уста
новленном количестве и качестве.

Шлем вам свои самые сердечные поже
лания успехов и побед в соревновании 
за выполнение конкретных производст
венных задач и надеемся, что вы ответи
те на наше письмо дружной товарище
ской помощью шахтерам в бо'рьбе за 
уголь.

Горняки Прокопьевского 
рудника.

На строительстве 108-квартир
ного дома по улице Кирова горо
да Томска, которое ведет строй
управление ГРЭС-П, успешно тру
дится бригада каменщиков тов. 
Гагалинского. Бригада ежедневно 
выполняет нормы на 130— 140 
процентов.

На снимке: бригадир тов. Гага- 
линский.

Фото Э. Стойлова.

ЖДЕ!У1 КРЕПЕЖНОГО ЛЕСА
Дорогие товарищи!
Е BaiM обращае.чся мы, •  горняки 

шахты «Комсомолец» Ленинского 
рудника Кузбасса.

Как и все советские люди, шах
теры 4-го участка шахты решили 
достойно отметить славное сорока
летие родной советской власти. Мы 
йодсчитали свои возможности и 
решили, что сможем выполнить го
довую производственную програм
му к 7 ноября я дать дополнитель
но к плану 40 тысяч тонн угля. Нас под
держали многочисленные бригады, кол
лективы участков и смен.

Слово наше не расходится с делом. За 
первые два. месяца со'ревнования наш 
участок дал сверх плана более 10 тысяч 
тонн угля. Мы добились такого положе
ния благодаря тому, что каждая сиена на 
навалоотбойщика, добывала по 1,2 тонны 
угля сверх нормы и на каждого проход
чика —  1,1 метра сверх плана выработок 
в месяц.

Однако мы считаем, что в борьбе за 
выполнение обязательств на учжтке ис
пользуем далеко не все производственные 
возможности.
• Мешает нам и то, что нам не хватает 

леса. Из-за несвоев'ременного поступления 
леса на рудник и на шахту лавы про
стаивают, горняки просиживают под зем
лей без дела.

Вот несколько примеров. За первую по
ловину марта П1ЮСТОИ по нашему участку 
составили более 40 часов. Пог’ери в добы
че за эго время выразились в 1.300 тонн

Но и та ддгевесина, что прходит 
к нам из Томской области, не всег
да устраивает шахтеров. Вместо 
рудничной стойки диаметром 
18— 20 саотиметров, мы подчас 
получаем бревна толщиной до 40 
сантиметров. В результате на каж
дую тысячу тонн добыто угля на 
шахте перерасходуется 7— 14 ку
бометров леса.

Товарищи лесозаготовители! Весь 
советский народ Готовится достой- 

участки шахт Кузбасса. Подсчитано, что :но отметить 40-летие Великой Октябрь-

Открытое письмо горняков 
шахты ,,Комсомолец“ Ленинске 

го рудника Кузбасса  
к лесозаготовителям Томской 

области
☆

только из-за несвоевременной доставки 
леса горняки шахты «Комсомолец» недо
дали народнО'Му хозяйству с начала года 
более 11 тысяч тонн угля. Этого количе
ства достаточно для того, чтобы выпла
вить десятки тысяч тонн чугуна и стали, 
изготовить сотни нуясных машин.

Насколько тяже.ло положение с лесом 
на Ленинском руднике, да и на других 
рудниках Кузбасса, дает представление и 
такой пример. Из-за нехватки леса при
ходится останавливать забои. Сейчас на 
лесоскладе «Ленуголь» нередко для к р -  
пежа перерабатывают строительный лес. 
Это ведет к срыву строительства произ
водственных объектов и жилья для гор- 
няквв.

ской социалистической революции. Том
ские лесозаготовители, конечно, не могут 
стоять II не стоят в стороне от этого об
щенародного движения. Дело вашей че
сти —  дать в достаточном количестве 
лес нгахтам и стройкам Кузбасса-. Горня
ки Кузбасса надеются, что вы откликни
тесь на этот призыв.

От имени коллектива шахты  
«Комсомолец»:

Г. Ж УП Н И К, 
начальник 4-го участка шахты 

«Комсомолец».
А. ВОЛГИН, 

навалоотбойщик.
А. ВАИНОВСКИЙ, 

бригадир навалоотбойщиков.

КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН — ДОСРОЧНО
Трест «Обьлесосплав» должен был к 

1 апреля сплотить 955 тысяч кубометров 
древесины. На 15 марта сплочено 961 

I тьшяча кубометров.
угля. А ведь в подобном, зачастую еще | Перевыполнен план первого квартала 

худшем, положении находятся и другие по шпалопнлению и дано сверх задания

Революционная бдительность

26 тысяч шпал. Дучших результатов до
бились сплавные конторы: Усть-Чулым- 
ская, выполнившая квартальный план на 
121 процент, Нарымская —  на 119 про
центов и Томская —  на 116 процентов.

В честь знаменательной даты
40-й Октябрь! В честь этой знамена

тельной даты развертывают соревнование 
коллективы железнодорожного узла 
Томск-П.

Коллектив вагганого участка, вклю
чаясь в соревнование, обязался повысить 
производительность труда на 5 процен
тов. Каждый рабочий борется за выпол
нение этого обязательства. Один из ста
рейших столяров участка тов. Дысенко 
выполняет норму на 150— 170 процен
тов. Не уступают ему в груде рабочие 
бригады маляров тов. Гончаровой и мно
гие другие.

Чтобы повысить производительность 
труда, вагонники внедряют новую техни
ку. На участке заканчивается монтаж 
кран-балки на путях текущего отцепоч- 
ного ремонта. Коллектив рабочих мастера 
тов. Лопакова обязался закончить мон
тажные работы к 1 мая 1957 года. 
Сконструирован новый сверлильный ста
нок по металлу, реконструирована и пу
щена в эксплуатацию моечная машина.

Инженер тов. Троицкий и бригадир ав- 
токонтрольного пункта тов. Цыров сдела
ли приспособление для шлифовки шточ- 
ков. Применение его ускорило процесс 
шлифовки в 4— 5 раз и значительно 
улучшило качество.

Включились в предоктябрьское сорев
нование и работники 23-й дистанции 
пути. Они обяза-лись обеспечить надеж
ный путь для тяжеловесных поездов, до
биться отличного состояния его, закон
чить средний подъемочный рем(жт к 15 
октября. Свои обязательства путейцы ус
пешно выполняют: йуть находится в хо
рошем состоянии, имеет балловую оценку 
15.

В социалистическом соревновании за 
достойную встречу 40-й годовщины Ок
тября вышли в передовые 3-й околоток, 
где дорожным мастером тов. Никитин, и 
1-й околоток дорожного мастера тов. Пе
тренко.

В феврале и марте на 23-й дистанции 
пути внедрены три рационализаторских 
предложения. Наибольший экономический 
эффект дает долбежный станок рациона
лизатора тов. Кезика и рихтовочный при
бор тов. Чуфарова.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

\ неотъемлемое качество 
советского патриота

Советский народ, 
выполняя историче
ские решения XX съез
да КПСС, добивает- ^
ся все новых успехов в ' коммунисти
ческом строительстве. Растет экономиче
ское могущество, крепнет обороноспособ
ность Советского Союза —  твердыни 
дружбы народов, оплота мира и между
народной безопасности.

Выдающихся успехов в строительстве 
социализма добились Китайская Народная 
Республика и другие страны народной 
демократии. Все шире раавертывается 
борьба народов колониальных и зависи
мых стран за свою свободу и независи
мость.

Все это вызывает страх и злобу в ла
гере капитализма. Мировая реакция из 
кожи лезет вон, чтобы сорвать или хотя 
бы помешать народам двигаться вперед 
по пути мира, демократии и социализма. 
Империалисты всячески пытаются раско
лоть дружбу и взанмоповимание между 
миролюбивыми странами, расшатать 
единство стран социалистического лагеря, 
обострить международную обстановку.

Об этом ярко свидетельствуют послед
ние события на международной арене. 
Военное нападение Англии, Франции и 
Израиля на Египет, фашистский путч в 
Венгрии, новые планы закабаления Сое- 
диненньпш Штатами стран Ближнего и 
Среднего Востока, усиление подрывной 
деятельности против социалистического 
лагеря —  все это звенья единого загово
ра империалистов против мира и безопас
ности народов.

Теперь уже ни для кого не секрет, что 
эту преступную деятельность возглавля
ют правящие круги США. Подрывная ра
бота американской разведки и ее агенту
ры против социалистических и миролю
бивых стран яв.ляется cocTaiiHofi частью 
внешнеполитического курса США. На

П олковник М . Ю РЬЕВ
эти преступные цели 
американское прави
тельство открыто вы
деляет ежегодно огром

ные средства по государственному 
бюджету, не говоря уже о крупных тай
ных ассигнованиях, а также о колоссаль
ных суммах, отпускаемых непосредствен
но различивши монополиями США. Толь
ко за последние шесть лет на шпионско- 
-пвсгсионную работу против СССР, Поль

ши, Венгрии, Чехословакии и других со
циалистических государств конгресс США 
ассигновал 600 миллионов долларов.

В шпио.Еско-диверсионш)й работе про
тив Советского Союза и стран народной 
демократии, американская разведка не 
брезгает 'никакими средствами. Она забра
сывает на территорию СССР своих шпио
нов и диверсантов, завербованных из 
числа изменников Родине, политических 
и 'уголовных преступников, обученных в 
многочисленных амеротканских разведы
вательных школах, находящихся в США, 
а также в Западной Германии и других 
кагаиталисъических странах. Она усилен
но использует и так называемые легаль
ные каналы —  своих кадровых развед
чиков, прикрывающихся маской диплома
тических представителей, корреспонден
тов и других официальных лиц.

В нашей печати неоднократно сообща
лось о задержании переброшенных амери
канской разведкой на советскую террито
рию шпионов и диверсантов, а также 
разоблачалась шпионская деятельность 
различных американских официальных 
лиц, пойманных с поличным.

Однако эти предметные уроки, видимо, 
не пошли впрок империалистическим 
разведкам, и прежде всего американской 
разведке. Они всячески стремятся уси
лить СБОЮ шпионско-диверсионную дея
тельность против СССР II стран народной 
демократии, изьЛкивая для этого новые 
средства и способы.

Разведывательные органы империали
стических государств понимают, что вну
три нашей страны для них давно уже не 
существует какой-либо социальной опо
ры. Поэтому они делают ставку на мо
рально разложив1Шжхся и неустойчивых 
людей, расхитителей социалистической 
собственности, на всякого рода авантюри
стов и карьер'истов. Они также рассчи
тывают на беспечность и благодушие от- 
 ̂дельных советских людей.

Усиление подрывной деятельности им
периалистических разведок заставляет со
ветских людей и впредь неустанно по
вышать свою бдительность, чтобы свое
временно разоблачать вражеских лазут
чиков, пресекать все их ироиски.

История Советского государства знает 
.мложество примеров, когда благодаря вы
сокой революционной бдительности совет
ских людей была пресечена подрывная 
деятельно'сть империалистических разве
док и их агентуры.

...В одном из цромыгаленных городов 
комсомолка Егорова обратила внимание 
на любителя фотографии, который в те
чение нескольких дней в определенное 
время ПОЯВЛЯ.ЛСЯ на берегу и фотографи
ровал купающихся. Это вызвало подоз
рение у советской девушки и она сооб
щила местным органам власти. Фотограф 
был задержан. У него обнаружили «лей
ку», телеобъектив и готовый фотомон
таж из его «любительских» снимков, 
на которых были запечатлены заводские 
корпуса, расположенные на противопо
ложном берегу реки, и железнодорожный 
мост. Опытный шпион использовал спе
циальную оптику для фотографирования 
на больших расстояниях.

Немало шпионов и диверсантов задер
жали советские патриоты в наших погра
ничных районах. Так, таежный охот
ник Шарлай Аюшев в разное время за
держал 8 вооруженных вражеских лазут
чиков, колхозник Реджей Тетри лично 
задержал 80 диверсантов, а на счету 
колхозника Курбана Гилды Абды числит
ся 120 шпионов ж диверсантов, задер
жанных им в течение нескольких лет.

Бдительность жителей пограничных 
оапонов нашей страны проявляется в са- 
чнх различных случаях. Однажды, воз- 
)д)а'|цаясь поздно вечером в свой поселок, 
колхозник Большаков заметил неизвест
ную женщину, направлявшуюся в сто

рону реки. Он нагнал ее и спросил, отку-. 
да и куда она идет. Ответ этой женщи
ны, заявившей, что она заблудилась, по
казался Большакову подозрительным, он 
задержал ее и доставил на застапу. «За
блудившаяся» оказалась агентом одной 
иностранной разведки. Из ее хозяйствен
ной сумки извлекли три булки, в кото
рых были обнаружены листки бумаги со 
сведениями шпио'нского характера.

Важную помощь в задержании и разоб
лачении опасных нарушителей границ 
оказали советским пограягичникам кол
хозница Зайкова и ее сын —  шко.дьник 
Саша, лесоруб Николай^Веревкин, желез
нодорожник Иван Плешаков, домагнняя 
хозяйка Пелагея Демидова и многие дру
гие советские патриоты.

В подрывной работе империал1ИС'Тнче- 
ских разведок ж их агентуфы наиболее зна
чительное место отводится добыче всяко
го рода сведений, составляющих государ
ственную и военную тайну. Вражеские 
разведчики, конечно, понимают, что до
быча в Советской 'Стране каких-либо сек
ретных сведений в полном, суммарном 
виде —  чрезвычайно трудная задача. 
Поэтому шпионы кропотливо собирают их 
по крупицам, охотятся за отдельными, 
казалось бы на первый взгляд, совершен
но незначительными • фактам'и, теми или 
иными данными, касающимися нашей 
обороны, экономической и политической 
;кизни. Суммируя и сопоставляя добытые 
отрывочные сведения, вра.жеская развед
ка может иметь довольно цельный разве
дывательный материал.

Опытному шпиону иногда достаточно 
услышать намек или небольшую фразу 
из частного разговора, увидеть незначи
тельный дбкумент, чтобы найти ключ к 
важному секрету. Поэтому глубоко за
блуждаются некоторые советские люди, 
когда говорят: «Я занимаю маленькую 
должность, никаких тайн не знаю и для 
шпиона интереса не представляю». Лю
бой советский работник знает немало са
мых различных сведений из жизни и 
производственной деятельности своего 
предприятия, которыми, безуслов.но, мо
жет интересоваться вражеская разведка.

Практика и техника пглионско-дивер- 
сионной деятельности вражеских разве
док весьма разнообразны. Шпионы вся
чески стремятся тем и.тй иным путем

(Окончание на 2-й стр.).
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ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСКОГО КОЛЛЕКТИВА
На стене одаого из ра^чих помещений 

областного драматичесжого театра висит 
большой лист бумаги'. На нем четким по
черком выведено: «Товарищеский суд». 
Это— не афиша, извещающая о премьере, 
и не сообщение о новой работе творческо
го коллектива. Это объявление. Оно гла
сит, что состоится товарищеский суд над 
актером С. Королевым. Что за проступок 
совершил он?

Председательствующий на суде арчшст 
тов. Баум зачитывает докладную запис
ку инспектора сцены, в которой говорят
ся, что артист С. Королев в течение че
тырех дней не выходил на работу. По 
его вине были сорваны репетиции, под 
угрозой срыва оказался многодневный 
труд всего коллектива. Когда его това
рищи готовили новый спектакль, С. Ко
ролев проводил время у стоек пивных. 
Как могло случиться, что актер так бес
церемонно попрал доверие коллектива, 
пренебрег своим делом?

Из выступлений артистов 'Стало ясно, 
что С. Королев систематически нарушал 
трудовую дисциплину, опаздывал на ре
петиции, на выход, в нетрезвом виде 
приходил на 1репетиции и даже на спек
такли.

Проступок, совершенный С. Короле
вым, —  не единичный случай в Томском 
областном драматическом театре. В кол
лективе ' еще свежи воспоминания о не
достойном ловедении' бывшего артиста 
театра Н. Филиппова, по вине которого 
однажды был сорван спектакль. Не раз 
подводили своих товарищей, совершая 
аморальные поступки, актеры С. Горбу
нов, В. Ильцевич, А. Мпков.

И как справедливо заметил на суде ре
жиссер тов. Лядов, причиной многих на
рушений трудовой дисциплины, амораль
ных поступков актеров является низкий 
уровень воспитательной работы в кол
лективе, примиренческое отношение к 
недостойному поведению това'рнщей.

Ведь многие актеры знали, что С. Ко
ролев приходит в театр в нетрезвом ви
де, но вместо сурового осуждения, он 
нередко перед выходом, на сцену ощущал 
на своем плече подбадривающее похлопы
вание руки кого-либо из актеров:

—  Ничего, Сережа, не теряйся.
С. Королев —  не новичок на сцене. 

Уже несколько лет он работает в Том
ском областном драматическом театре. 
Однако, по мнению своих старших това- 
'рящей, он, как актер, мало вырос за 
это время.

Да это и понятно. Потеря чувства от- 
ветственяосчн, оторванность от общест
венной жизни неминуемо приводят к за
стою или снижению мастерства творче
ских работников. От актера требуются по
вседневный большой труд, до предела 
насыщенный творческими исканиями, по
стоянное обогащение себя знаниями. Усло
вием дальнейшего роста мастерства долж
но быть чувство неудовлетворенности сво
ей работой, скромность при оценке своего 
труда.

К сожалению, этими качествами не об
ладают некоторые молодые актеры теат
ра. За последние годы в творческом кол
лективе театра из молодежи выросли спо
собные актеры— В̂. Калинченко, В. Афо
нина и другие. Успешно совершенствуют 
актерское мастерство В. Семенов, Т. Ива
нова и другие. Но есть в коллективе и 
актеры, которые, добившись некоторого 
успеха, перестали учиться. Этому во 
многом способствует и чрезмерное захва
ливание их со стороны администрации.

Недавно в театре проходила работа, 
целью которой было объективно и всесто

ронне определить квалификацию актеров. 
Большинство актеров правильно поняло 
.задачи этого важного мероприятия. Одна
ко оказались и товарищи, • забывшие об 
элемента'рной скромносги. В комиссию по- 
сгупили заявления от актеров В. Семе
новой и Н. Козлонского, К'Оторые сами 
определяли себе категорию и требовали 
повышенного оклада.

Только отсутствием личной скромно
сти, ослаблешем требовательности кол
лектива к  работе- актера можно объяс- 
■нить, что первые удачно сыгранные -роли 
■рождают у отдельных артистов чувство 
полнейшего удовлетворения собой.

Еак же партийная оргаиизация театра 
борется с, отсталыми настроениями 
некоторых актеров, как ведет поли
тическое воспитание коллектива, как 
направляет внимание ж уси.тия творче
ских работников на решение актуальных 
вопросов жизни театра? Надо прямо ска
зать —  далеко не достаточно.

Бесспорно, в этом сезоне несколько 
оживилась работа парторганизации. Еом- 
мулнсты театра стали активнее решать 
важнейпше творческие вопросы.

Для творческих работников Томска соз
дан семинар по изучению марксистско- 
ленинской эстетики, организована учеба, 
молодых актеров по повышению профес
сионального мастерства. Артисты театра 
принимают участие в работе клуба вы
ходного дня. Но в жизни театра еще мно
го нерешенных вопросов, есть немало 
сторон его деятельности, которыми парт- 
оргашжзация занимается поверхностно, от 
случая к случаю, или совершонно упу
скает из поля зрения.

Важнейшая обязанцость парторганиза
ции театра состоит в том, чтобы помочь 
всем твор'ческжм работникам глубоко изу
чить марксистско-ленинскую теорню_̂ . 
Необходимость постоянно повышать свой 
идейный уровень чувствуют многие ак
теры театра. Хорошо об этом сказал как- 
то заслуженный артист РСФСР Б. Моло

тов.
—  Мы, советские актеры, —  говорил 

он, —  не посмешники публики, а ее со
ветчики, если хотите, ее наставники. 
Да, каждый день тысячам людей, сидя
щих в зале, мы должны, точно интерпре
тируя литературные О'бразы, предлагать 
определенное политическое, моральное ре
шение важных социальных вопросов. Й, 
-признаться, часто чувствуешь неуверен
ность от неиолноты знаний, от недоста
точной идейно-теоретической зрелости и 
боишься такой большой ответственности.

Однако партийная органиаатщя слабо 
занимается этим вопросом. Лекции по 
марксистско-ленинской эстетике слабо 
связываются с практическими делами 
творческого коллектива. В этом у^дебном 
году были прочитаны лекции о VIII 
съезде Еоммунистической партии Еитая, 
о драматурпии Ибсена, о типическом в 
исжуост.ве, об оперной драматургии, о 
творчестве М. Шолохова. Еонечно, все 
эти темы интересны и полезны для твор
ческих работников, но они далеко не ох
ватывают всех коренных вопросов маркси
стско-ленинской эстетики. Да к  тому же 
некоторые из них читаются на низком 
идейном уровне. Так, например, в лекции 
о М. Шолохове не были раскрыты осо
бенности его творчества.

Партбюро не добилось еще, чтобы по
литические знания и идейный рост ста
ли насущной потребностью всех творче
ских работников. На занятия семинара 
приходит порой небольшая часть коллек
тива.

Еоллективу театра очень необходи
мо живое постоянное общение с обще- 

стветгаостью, со зрителями ж героями, с 
тещ , для кого работают актеры. Такая 
■непрерывная связь со зрителями помогла 
бы коллективу постоянно ощущать пульс 
жизни, обогатила бы его жизненной прав
дой. И в этом важно»! деле парторганиза
ция должна быть застрельпщком.

Е сожалению, в театре совершенно не 
практикуются перед работой над новым 
спектаклем выезды творческого коллек
тива в колхозы или на заводы, о жизни 
которых театр ставит спектакль. Очень 
редки встречи актеров со зрителями и 
после премьеры.

Еонференции зрителей часто не гото
вятся. Ернтика зрителей подчас вызы
вает нездоровую реакцию у администра
ции театра. Не было проведено ни одного 
партийного или производственного собра
ния, на котором бы обсуждались крити
ческие замечания общественно'Сти.

Недавно театр осуществил постановку 
спектакля по роману М. Шолохова «Под
нятая целина». Ее просмотрели многие 
передовики сельского хозяйства. Но как 
они оценили работу коллектива? —  в 
театре неизвестно. Уже в течение продол- 
ж.ительного времени творческие работни
ки театра не были в рабочих аудиториях, 
а поддерживают лишь эпизодическую 
связь с вузами и школами. Театр шефст
вует над культурно-просветительными 
учреждениями Туганското района. Однако 
в по'следнее время это шефство носит 
лишь символический характер.

В этом сезоне репертуар театра по 
сравнению с прошлыми годами заметно 
улучшился в идейном отношении. Бес
спорной удачей творческого коллектива 
является, например, постановка «Подня
той целины». Интересной обещает быть 
новая работа театра над инсценирован
ным рассказом Еороленко «Без языка», 
повествующим о пресловутом американ
ском образе жизни.

Однако бесспорно, что если бы парт
бюро глубже вникало в работу коллек
тива над спектаклями, идейное и художе- 
ств-шно-е значение работы театра значи
тельно бы повысилось. Ведь многие недо
статки спектаклей «Нора» и «Размолвка» 
объясняются тем, что они не были широ
ко обсуждены в коллективе.

На партийных собраниях редко обсуж
даются вопросы внутреиней жизни твор
ческого коллектива. Чаще всего на. парт
собраниях обсуждаются частные вопросы 
жизни театра, как, например, подготовка 
к праздникам, утверждение плана гаст
рольных поездок и т. д. Но партбюро ни 
разу не вынесло на обсуждение партий
ного собрания вопросы политической уче
бы коммунистов, воспитательной работы в 
коллективе.

Следует сказать, что секретарь парт
бюро тов. Семенов —  молодой партийный 
работник. Он не смог у-спешно сочетать 
партийную и свою производственную ра
боту. У него недостает принципиальности 
в постановке вопросов. Этим во многом и 
объясняется, что роль парторганизации в 
воспитании творчесмго коллектива еще 
невысока.

Партия требует от каждого работника 
искусства подчинить' все свое творче
ство одной великой цели —  торжеству 
коммунизма. Успешно выполнить это тре
бование партии коллектив театра может 
лишь при условии более активного идей
ного и художественного роста.

В. СЕЛИВАНОВ.

БЫСТРО ЗАВЕРШИТЬ 
ПОДГОТОВКУ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

•ir ☆

-  ДНЕВНИК ПРЕДВЕСЕННИХ РАБОТ
С вывозкой удобрений тревожно!

Революционная бдительность 
неотъемлемое качество 

советского патриота
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Проникнуть в наши организации и уч
реждения, похитить или сфотографиро
вать (скопировать) секретные докумен
ты. Однако эта работа сопряжена с рис
ком быть пойманным с поличным. Поэто
му они изыскивают другие способы. Со
держание секретных документов шпионы 
могут установить, например, путем вос
становления по следам текста, сохра
нившегося на промокательной или копи
ровальной бу.маге, на лентах пишущих 
машин, а также по черновикам докумен
тов, оставленньш на столах, или по об
рывкам брошенных в корзину чернови
ков.

Е сожалению, в наших упреждениях 
еще встречаются иногда отдельные работ
ники, которые не придают значения по
добным «мелочам». Можно было бы при
вести примеры того, как ненужные бу
маги, всякого рода черновые записи без 
всякого контроля поручалось сжигать 
второстепенным работникам, а потом вы
яснялось, что эти бумаги попадали к 
шпионам и использовались для осведом
ления иностранных разведок.

Случалось и так. В одном ленинград
ском научно-исследовательском учрежде- • 
НИИ работники секретной части Алек-^ 
сандров и Степанова утеряли- докумен
ты, составляющие государственную тай
ну. Боя'сь ответственности, они встали 
на путь обмана, составив фиктивный акт 
о том, что яти документы якобы сожже
ны .вместе с другими устаревшими доку
ментами.

Один лсите.тъ Ташкента случайно под
нял на базаре исписанный лист бумаги, 
который оказался... секретным докумен
том одного из институтов Узбекской ССР'. 
Но беспрецедентным в этом отношении 
является случай,, когда из главного зда
ния одного иинистежтва средь бела дня 
был похищен целый мешок с важ ны м  
документами.

Большое значение придают иностран
ные разведчики добыче личных докумен
тов советских людей. Это и понятию. Пас
порт, партийный и комсомольский билеты, 
командировочное удостоверение, пропуск 
—  все эти, как и многие другие .личные 
документы, попавшие в руви врага, по

могают ему выполнять свою подрывную 
работу, действовать более- уверенно, про- 
ник-ать в наши учреждения, организации 
и предприятия.

В заявлении на пресс-конференции со
ветских и иностранных корреспондентов 
в феврале 1957 года в Москве бывший 
агент американской разведки Еудрявцев 
сказал, что фальшивые советские доку
менты, которыми снабжает америкаи'ская 
разведка своих лазутчиков, по ее мне
нию, ненадежны. «Поэтому, —  з-аявил 
Еудрявцев, —  во избежание провала нам 
рекомендовалось путем подкупа, через 
воров, а также убийствами советских 
граждан добывать подлинные советские 
документы».

В нашей стране благодаря бдительно
сти советских людей с каждым днем ста
новится все труднее ж труднее вести под
рывную работу вражеским лазутчикам. 
Поэтому они изо всех сил стараются за
тянуть в свои сети некоторых не в меру 
доверчивых людей, всяких простачков, 
завязать с ними знакомство, войти в до
верие, а потом, применяя шантаж и под
куп, провокации и угрозы, вербовать из 
таких неустойчивых людей своих аген
тов. В нашей печати в разное время 
сообщалось о подобных случаях, когда 
отдельные советские люди из-за своей 
беспечности становились жертвами 
иностранных разведчиков.

В Советский Союз с каждым годом 
приезжает все больше и больше зарубеж
ных гострй —  туристов, сиортсменов, 
работников ли-тературы и искусства 
и т. д. Безусловно, в подавляющем боль
шинстве —  это искренние друзья СССР, 
которые вместе с нами радуются нашим 
достижениям во всех областях хозяйст
венного и культурного строительства. Со
ветские люди всегда приветливо и тепло 
встречали иностранных гостей. Они и 
впредь будут рады видеть на своей земле 
представителей любой страны земного 
шара, рас-сказыва/гь и.м о своих успехах 
в коммунистическом строительстве, о 
расцвете культуры в СССР. Но советские 
люди, как и прежде, должны быть бди
тельны, памятуя, что среди большой мас- 
сы_ иностранных гостей могут оказаться

отдельные лица, которые, прикрываясь 
личиной друга, держат против нас ка
мень за пазухой.

Интересы Советского государства тре
буют усилить борьбу против болтливо
сти и беспечности отдельных людей, ко
торые, к сожалению, еще частенько 
встречаются в нашей среде. Тажне люди 
любят похвастаться перед окружающими 
своей осведомленностью, рассказать о 
какой-нибудь важной «новости», извест
ной им из «первых рук», а то и просто 
поведать «под строгим секретом» какую- 
либо известную им государственную тай
ну. А другой, конечно, также «под сек
ретом» сообщит об этой тайне своему 
приятелю, и вот «тайна» просочилась 
наружу, стала достоянием иностранных 
разведок.

Болтуны и хвастуны, очевидно, не за
думываются о том, что частенько бывает 
«спроста сказано, д,а не спроста слуша
но». Многие разоблаченные вражеские, 
лазутчики признавались, что они черпа- 
.Л'И нужные им сведения именно от бол
тунов и хвастунов, от всякого рода ро
тозеев, которые говорили о ’служебных 
делах в неположенном месте, разглашали 
государственную и военную тайну в пе
реписке или во время телефонных раз- 
говорв.

Ротозейство и беспечность —  это «пи
тательная среда» для шпионов и дивер
сантов. Но, как видно, отдельные совет
ские и партийные работники забыва
ют об этом.

Однажды в Н-ский район, Еурской 
области, прибыл из Москвы «ревизор». В 
■предъявленном им док^гменте значилось, 
что он, инженер С., командирован для 
проверки состояния электрохозяйства об
ласти. На основании этого документа 
прибывшего любезно знакомили с энерге
тическим хозяйством ряда районных 
предприятий. Е счастью, н а ш ж я  бди
тельный человек —  рядовой рабочий 
электростанции, которму действия «ре
визора» показались подозрительными, и 
он сообщил о своем подозрении в соот
ветствующие органы. Выяснилось, что 
«инженер» С. прибыл сюда для выполне
ния шпионско-диверсионного задания. 
Еомандирвочное удостоверение диверан- 
та оказалось фальшивым, хотя оно и 
было написано на подлинном бланке, по
хищенном им в одном из московских уч
реждений.

Разведчики империалистических гр у -  
дарств часто пользуются алкоголем для 
того, чтобы развязать язык нужного им 
человека, способного в состоянии опьяне
ния выболтать’что угодно и кому угодно.

...Военный летчик Б. «отличался бах
вальством и неразборчивостью в знаком-

Получевие высокого урожая, а 
значит и ■вьшолнение принятых 
на 1957 год обязательств по уве
личению производства зерна будет 
во многом зависеть от использо
вания удобрений. Опыт многих 
колхозов области показывает, ка
кую большую прибавку урожая 
дают удобрения. Колхоз «Искра 
Ильича», Колпашевского района, 
как известно, располагает такими 
же почвами, как и многие артели 
района, но колхозники ежегодно 
хорошо удобряют поля и ур'ожай 
получают на 4 — 6 цеагтнеров вы
ше, чем в других сельхозартелях. 
Подобных примеров можно Ьриве- 
сти много.

Е каждом районе, в каждом хо
зяйстве имеются огромные резер
вы повышения урожайности за 
счет широкого применения мест
ных удобрений, но используются 
они плохо.

План заготовки и вьшоэки ме
стных удобрений на поля не вы
полняется из года 'В год. Многие 
руководител'и колхозов эту ошиб
ку повторяют и ’ньшче. К 15 мар
та план вьшозки навоза в колхо
зах области выдолнен только на 
12,5 процента, а во многих рай
онах и того меньше: в Асинов- 
ском — на 9,4, Зырянском — на 
7,6, Бакчарском — 6,5. В, Пар- 
бигском районе вывезено навоза 
10, Туганском •— 12,3, Чаин-
ском •— 16,2, Пышкино-Троиц- 
ком — 11,7 процента к плану.

Неутешительные итоги дали по
следние две недели. Несколько 
усилили вывозку навоза на поля 
колхозы Шегарского . района, где 
с 7 по 15 марта вывезено без ма
лого 6 .000 тонн — в два раза 
больше, чем было вьшезено за 
вою зиму. В BsiKaapcKOM районе с 
7 по 15 .марта навоза вывезено 
лишь около 1.400 тонн, Пышки- 
но-Троицком — 720, Зырянском, 
Асиновском — немногим более
2.000 тонн в каждом. В Томском 
районе за это время навоза на 
поля не доставлено ни тонны, хо
тя план вьшолнен всего лишь на 
9,8 процента.

Состояние дел с накоплением 
удобрений тревоншое.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР в своем 
Обращении к работникам сельско
го хозяйства еще раз указали на 
важность применения удобрений, 
в первую очередь органических.

Задача партийных, советских, 
сельскохозяйственных органов, го
ворится в Обращении, заклю
чается в том. чтобы вопросы про
изводства и использования орга
нических удобрений: навоза, тор
фа, компосгов— взять под особый 
контроль, организовать это дело 
так. чтобы в любом хозяйстве они 
имелись в необходимых количе
ствах.

Каждый колхоз области распо
лагает больШ:Им количеством мест
ных удобрений. Дело только за 
тем, чтобы по-настоящему взяться 
за их вывозку на поля. Это глав
ное. Причем нельзя упускать ни 
дня. Скоро рухнет санный путь, 
начнется весенняя распутица. Это 
очень затруднит доставку удобре
ний к местам их использования. 
Организация вывозки удобрений 
на поля сейчас должна быть в 
центре внимания всех райкомов 
партии и райисполкомов, руково
дителей МТС, правлений колхо
зов, всех партийных и комсомоль
ских организаций.

В каждом колхозе необходимо 
создать специальные постоянные 
транспортные бригады для вывоз
ки навоза и минеральных удобре
ний.

Колхозные коммунисты н ком
сомольцы доляшы возглавить эту 
работу. Не только агитировать и 
убеждать других, а показывать 
личный пример.

Большая роль в оргашгаации 
заготовки и вывозки удобрений 
принадлежит агрономам. Они обя
заны не только определить, куда, 
сколько и каких удобрений надо 
доставить, но выступить организа
торами этой работы.

Удобрение полей — основа вы
сокого урожая и закладьгоать ее 
нужно сейчас.

☆Поля будут хорошо удобрены
Члены сельхозартели имени Еалишгна, 

Еривошеинского района, включились в 
соревнование за достойную встречу 
40-летия Великого Октября. Еолхо'зники 
решили в этом году как следует удобрить 
зенлю. Для вы-возки навоза на поля выде
лен специальный транспорт, возчикам 
установлена дополнительная денежная 
оплата.'

За короткий срок на поля вывезено 
более 2 тысяч тонн навоза, собрано 150 
центнеров золы. Е 1 апреля колхозники 
намерены вывезти на поля 3.500 то'нн 
навоза и собрать 350 центнеров золы. К 
этому же сроку будет собрано 120 цент
неров птичьего помета.

Правление арт’ели закупает большое 
количество минеральных удобрений. Все 
эти удобрения пойдут, прежде всего, под 
посевы кукурузы, картофеля, льна.

В колхозе отремонтирован весь прицеп
ной инвентарь, заканчивается ремонт 
сбруи,' еще раз проверяются на всхо
жесть семена.Закончили ремонт тракторов

Проверяем 
Вороновскую  

МТС
iill'IrlMitiMlII

МЕХАНИЗАТОРЫ ВОРОНОВОКОЙ 
МТС ВЕРНЫ СВОЕМУ СЛОВУlltttfSilllll'IMS

Механизаторы Вороновской МТС, вклю
чаясь в социалистическое соревнование в 
честь 46^й годовщины Великого Октября’ 
решили весенний сев провести за 9— 10 
рабочих дней, на высоком агротехниче
ском уровне, урожай зерновых получить 
не менее 16— 18 центнеров с гектара.

Во всех колхозах пересмотрены планы 
размещишя культур в полях севооборотов, 
посев культур будет проведен по нанлуч- 
шим предшественникам. Пшеница, напри
мер, будет посеяна, в основном, по пару, 
ржанищу и обороту пласта многолетних 
трав, вспаханному на зябь.

Зима нынче малоснежная. Надо больше 
задержать снега на полях, сохранить 
влагу для урожая. Механизаторы- задер
жали снег на площади более 1.000 гек-

стъах. Еа.к-то он познакомился в парке с 
двумя неизвестными. Еонечно, вышли. 
Потом он пригласил «друзей» к себе. 
Опьянен, летчик Б. стад рассказывать о 
новых типах самолетов, о личном составе 
части, где он служит, и еще о разных 
вещах, о которых в трезвом виде он бы 
не стал раенространяться. Выбалтывал 
он различные секретные сведения и при 
последующих встречах со своими новыми 
«друзьями», и всегда, будучи пьяным. 
Очевидно, «друзья» использовали бы лет
чика Б. и в дальнейшем. Но этого не 
случилось. Они были разоблачены как 
шпионы иностранной разведки и аресто
ваны.

Летчик Б. за разглашение военной 
тайны понес серьезное наказание по со
ветским законам, которые сурово к-арают 
людей, не умеющих хра’нить доверенную 
или известную им государственную или 
военную тайну.

Жизнь показывает, что в повышении 
бдительности советских людей, в их уме
нии хранить государственную тайну 
важнейшую роль играют строгая дисцип
лина, организованность и порядок в на
ших учреждениях, организациях и на 
предприятиях. Чтобы вести успешную 
борьбу с коварными происками враже- 
■ских разведок и их агентуры, надо, учил 
В. И. Ленин, «быть искусным, осторож
ным, сознательным, надо внимательней
шим образом следить за малейшим беспо
рядком, за малейшим отступлегшем от 
добросовестного исполнения законов Со
ветской власти... Малейшее беззаконие, 
.малейшее нарушение советского порядка 
есть улсе дыра, которую немедленно ис
пользуют враги трудящихся...» (Соч., 
т. 29, стр. 515).

Следовательно, борьба за укрепление 
дисциплины и порядка, за точное выпол
нение советских законов есть в то же 
время борьба за повышение бдительности.

Основу высокой бдительности советско
го человека составляет его идейная 
вооруженность, политическая сознатель
ность. Еоммунистическая партия, уделяя 
огромное внимание политическому про
с в е щ а ю  советских людей, учит их пра
вильно понимать события, международ
ную обстановку, разгадывать и преду
преждать преступные заагыслы и действия 
и.чпериалистов и их агентуры.

Закрыть все каналы, все малейшие 
возможности, которые мог бы использо
вать враг в своей подрывной работе про
тив (Советского Союза, —  священный 
долг каждого советского человека.

Высокая революционная бдительность 
была, есть и будет нашим острейшим 
оружием в борьбе за укрепление могуще
ства социалистической Родины. ^

таров. На этой работе особенно отличился 
тракторист т. П. Суходолин. В колхозе 
имени Чапаева он задержал снег на пло
щади около 300 гектаров. Хорошо потру
дился на этой работе и тракторист тов. 
Петро'В.

МТС помогает колхозам очистить се
менной материал. Машинист сложной зер
ноочистительной машины В. Аврицевич 
заканчивает подработку семян. За корот
кий срок он очистил от сорняков более
10.000 центнеров семенного материала.

На снимке; машинист зерноочисти
тельной машины Вороновской МТС В. К. 
Аврицевич.

Текст и фото П. Ячменева.

В Пудвнсжой МТС закончен реаговт 
тракторов и сельхозмашин. Лучшие ре
зультаты у бригады ремонтников Е. С. 
Богачева. Она до последнего дщя занимала 
первенство в соревновании, держала пере
ходящее красное знамя МТС.

СВОДКА
о выполнении плана р еы о я т а  
комбайнов по МТС Томской 

области на 20 марта 1957 года 
(в процент ах к  годовому п ла ну)1«в

* _ о Выломе-
S «} нЯ О О ва S (U СО Ф S

Наииеиованне МТС ние
вдака

1 Чаянская 100,0
2 Высовоярская 73,3
3 Гроиышевсвая 65,8
4 Асняовская 59,5
5 Ювалинская 52,6
6 ГалЕинсвая 41,6
7 Вороновская 36,8
8 Чнлинсвая 32,1
9 Парабельсвая 30,0

10 Тунгусовсвая 28,5
11 Петропавловсвая 27,2
12 Парбнгсвая 23,0
13 Ключевсвая 21,7
14 Коломинсвая 18,7
15 Старицынсвая 11,1
16 Сергеевсвая 6,4
17 Митрофановсвая 5,0
18 Томсвая 3,7
19 Пышвинсвая 1 —
20 Зырянсвая — .

21 Чердатсвая —
22 Тугансвая —

23 Турунтаевсвая —
24 Рождесгвенсвая —
25 Поросинсвая —
26 Корниловсвая —
27 Урта1нс;{ая —

28 Баткатсвая —
29 Гусевская —
3 0 Гынгазовсвая —

■ 31 Светлянсвая —
32 Кривошеинсвая —

3 3 Рыбаловсвая —

3 4 Молчановская —
3 5 Чажемтовсвая —
36 Красноярсвая —

37 Пудннсвая — -

Н О В Ы Е  И З Д А Н И Я
Органы «Союзпечати» и отделения 

связи принимают подписку на новые 
журналы.

(3 мая этого года Институт марксизма- 
ленинизма при ЦЕ ЕПСС начинает изда
вать журнал «Вопросы истории КПСС».
В журнале будут печататься научные 
статьи, сообщения, лекции, доклады по 
истории ЕПСС, исгорш братских комму- 
шстических л  рабочих па^гий, междуна
родного рабочего движения.

Журнал будет публиковать ■ рецензии, 
обзоры литературы, статьи по во'просам 
научных носледовавий, преподавания ис- 
тор'ии партии, новые документальные 
материалы по истории КПСС, братских 
коммунистических партий.

Периодичность ж урнала'—  один номер 
в 2 месяца. Подписная цена одного номе
ра 8 рублей.

ВЦСПС с июля начинает издавать еже
месячный иллюстрированный журнал 
«Художественная самодеятельность», в 
котором будет освещаться опыт лучших 
коллективов художественной самодея
тельности, оказываться методическая по
мощь в развитии массовой художествен
ной самодеятельности. Е участию в ра
боте журнала привлекаются мастера ис
кусства, писатели, композиторы, худож
ники, руководители и участники худо
жественной самодеятельности.

Институт мировой литературы имени 
М. Горького и (Зоюз советских писателей 
с апреля начнут издавать ежемесячный 
журнал «Вопросы литературы». В нем 
будут освещаться вопросы теории и исто
рии литературы —  советской, классиче
ской, народов СССР и зарубежных стран. 
Будут печататься рецензии на книги по 
д^еорнц я  истории литературы, критиче

ские статьи ж т. д.
С марта начнет выходить организаци

онно-методический, литературно-художе- 
ствешый журнал «Спортивная жизнь 
России» —  орган Еомитета физической 
культуры и спорта при Совете Министров 
РСФСР. В нем будет отображаться разви
тие массовой физкультурной и спортив
ной работы в Рос-сийысой Федерадии, ос
вещаться опыт лучших коллективов фи
зической культуры, преподл1вателей, ин
структоров, тренеров по различным видам 
спорта, публиковаться материалы о мас
совых соревнованиях, а также рассказы, 
очерки, рецензии и т. и.

С апреля начнет впервые выходить 
два раза в месяц приложение к журналу 
«Юный техник» под названием «Библио
течка —  для умелых рук» с чертежами, 
рисунками, описанием моделей машин, 
механизмов, техя.ических установок, ле
тающих, плавающих и других транспорт
ных моделей, са.модельной аппаратуры, 
принадлежностей для фотографирования, 
спорта, туризма; будут даваться советы 
по различным видам • ручного труда. Биб
лиотечка послужит хорошим пособием для 
технических кружков школ, детских до
мов, домов пионеров, станций юных тех
ников. .

В мае выйдет в свет ежемесячный 
журнал «Жизнь глухих» —  орган цент
рального правления всесоюзного общества 
глухонемых.

Вновь открылась подписга на eжeмeJ 
сячный журнал «Социалистический 
труд».

Продолжается подписка на молодежный 
журнал «Советская молодежь».

И. СОЛОВЬЕВ, 
начальник областного отдела 

«Союзпечати».

■/
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Шзучают опыт передового 
колхоза

ПАРБИГ. (Ш  телефону).
В передовом колхозе имени 
Сталина состоялось совеща
ние передовиков сельского 
з{озяйства района. В первый 
день участники совещания 
побывали на фермах колхо
за, подробно ознакомились с 
состоянием хозяйства, поде
лились замечаниями. Вече
ром силами художественной 
самодеятельности в колхоз
ном клубе был дан концерт. 
Перед концертом директор 
Сибирского ботанического 
сада тов. Прикладов прочел 
лекциф о методах сохране
ния семенного материала.

На следующий день пред
седатель райисполкома тов.

Новокрещеиов расокавал об 
итогах прошлого сельскохо
зяйственного года и о тех 
задачах, которые надо ре
шить в текущем году. Затем 
выступили с небольшими со
докладами директор Высоко- 
ярской МТС тов. Подшивай- 
лов, председатель колхоза 
имени Сташ!на тов. Соколов 
и заведующая молочно-то
варной фермой этого колхо
за тов. Хохлова.

Передовикам сельского 
хозяйства были вручены 
правительственные награ
ды, почетные грамоты обл
исполкома и райисполкома, 
ценные подарки.

Ш Первый урожай orypttos

ж

ш

ш т /Ш

Коллектив теплично-пар
никового хозяйства Томско
го треста столовых всю 3Bj 
му выращивает зеленый 
лук. К первому апреля бу
дет выполнен годовой план. 
Столовые города Томска по
лучат более трех тонн зеле
ного лука.

Работники теплицы, вы
полняй социалистическое 
обязательство, взятое в 
честь 40-й годовщины Вели
кого Октября, вырастят к 
первому мая ранний редис, 
салат, укроп, несколько сор
тов огурцов.

22 марта проведен сбор 
огурцов нового урожая.

На снимке: в теплице 
Томского треста столовых.

Фото Ф. Хигриневича.

Д р у ж б а ,  д в у х  
у з а ш в  е р  с ш т е  т о в

в  конце прошлого года коллектив Том
ского университета отправил преподава
телям и студентам Северо-Восточного на
родного университета (г. Чанчунь, Еитай- 
ская Народная Республика) письмо, в ко
тором предлагал китайским друзьям уста
новить постоянные дружеств _ ен н ь^^у ч - 
ные и культурные связи. На днях китай- 
СЕце товарищи прислали ответ на это 
предложение.

От имени преподавателей и сту^дентов 
Северо-Восточного университета ректор 
университета Куан Я-мин пишет; «Весь 
коллектив нашего университе-та с боль
шой радостью принимает и поддерживает 
ваше предложение об установлении по
стоянной связи между нашими универси
тетами. Коллектив университета поручил 
мне выразить коллективу всего Томского 
университета искреннюю признательность 
за инициативу.

Северо-Восточный народный универси
тет является молодым высщр! учебным 
заведением Китая. Десять лет тому назад 
в освобожденных районах была организо
вана школа административно-политиче
ских кадров, которая менее пяти лет 
назад была преобразована в университет. 
Вот и вся наша история. Мы знаем дли
тельную и славную историю Томского 
университета. Нам известно, что ваш 
университет по праву считается одним из 
лучших в Советском Союзе, поэтому мы 
ощущаем острую необходимость в приоб
ретении вашего опыта.

Мы горячо желаем обмена мнениями и 
ваших советов по многим вопросам учеб
ной, научной, методической и воспита
тельной работы. Нас очень интересуют 
вопросы организации научной работы 
студентов, и мы хотим предлощть вам 
свой (еще очень небольшой) опыт, свои 
знания, —  словом, все, что для вас будет 
полезно и интересно».

В

Праздник семьи Невратовых
в  колхозе «Новый 

быт», Каргасокского 
района, большим ува. 
жением пользуется 
семья Невратовых. 
Глава семейства Ми. 
хайл Матвеевич 26  
лет добросовестно 
трудится в колхозе. 
Он принимает актив, 
ное участие в управ. 
Ленин делами колхо. 
за, несколько раз 
избирался председате. 
лем ревизионной ко. 
миссии.

У Михаила Матве. 
евича и его жены 
Анастасии Ивановны 
шестеро детей. Одна 
дочь работает учи. 
тельницей, сын Вла. 
днмир служит в Во. 
енно. Морском Флоте, 
младший сын Саша 
учится в школе. На. 
талья, Иван и Ни. 
колай — члены род. 
ного колхоза. Они, не 
жалея сил, трудятся

на различных участ. 
ках колхозного про. 
изводства, к поручен, 
ному делу относятся 
с любовью, творчески. 
Больше 2 .000 трудо. 
дней выработали в 
прошлом году Невра. 
товы.

Недавно в колхозе 
состоялся вечер, по. 
священный знатной 
семье. Накануне был 
выпущен специальный 
номер стенкой газеты 
«За урожай», в кото. 
ро1м помещены фото, 
графин членов семьи, 
выступления Ми?аи. 
ла Матвеевича н 

дочери Натальи. Здесь 
же напечатаны сти
хи, прославляюш.ие 
героев колхозного 

'  производства. В клу. 
бе был подготовлен 
фотомонтаж «Знатная 
семья колхоза», а на 
видном месте выве. 
шен призыв: «Товари.

щи колхозники! Рав. 
няйтесь на семью пе
редовиков колхозного 
производства Неврато
вых!».

Чествовать своих 
односельчан пришли 
многие члены- артели. 
Вечер открыл пред, 
седатель колхоза тов. 
Дубровин. Он расска. 
зал о трудовых делах 
семьи Невратовых. 
Заведующий животно, 
водческой фермой 
А. Ефремов, секре. 
тарь комсомольской 
организации Г. Уткин 
и другие колхозники 
благодарили Михаила 
Матвеевича, Анаста. 
сию Ивановну и их 
детей за честный 
?руд.

В корреспонденции 
«Праздник семьи Не. 
вратрвых» обо всем 
этом сообщила своим 
читателям каргасок- 
ская районная газета 
«Северная правда».

З а  с ч е т  р а ц и о н а л и з а ц и и
Рабочие, инженерно-технические ра

ботники и ‘служащие завода «Томка, 
бель», обсудив решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, решили мобилизо. 
вать все свои силы на досрочное за
вершение плана второго года шестой 
пятилетки.

В социалистическом обязательстве, 
взятом коллективом завода, заводские 
рационализаторы обещали в течение 
1957 года добиться от внедрения в 
производство различных рационализа
торских предложений экономии не ме
нее, чем полтора миллиона рублей.

Готовя достойную встречу Великому

Октябрю, рационализаторы «Томкабе- 
ля» стремятся с честью сдержать сдое 
слово. На 22 марта в бюро рациона
лизации и изобретательства поступило 
70 рационализаторских предложений, 
из которых 60 уже внедрены в произ
водство. Они дали экономический эф
фект в 400 тысяч рублей.

В числе наиболее активных рациона
лизаторов — слесарь 5^го цеха тов. 
Богданов, слесарь этого же цеха тов. 
Хохлов, технолог 1-го цеха тов. Рос
сии, слесарь 8-го цеха тов. Волков, 
главный энергетик завода тов. Симачев 
и другие.

с т о л о ^ о А
Передвижная столовая, 

обслуживающая мастерский 
участок №  1 Каштаковского 
лесопункта Зырянского
леспромхоза, действует поч
ти круглосуточно. Расписа
ние ее работы составлено 
так, что все рабочие имеют 
возможность и пообедать и 
поужинать. Лесозаготовите
лям не приходится тратить 
время на ходьбу: при пере
воде мастерского участка на 
новое место работы мотовоз 
подвозит туда и столовую. 
Столовая ставится в тупик 
железнодорожного уса, кото
рый специально для этого 
прокладывается.

Штат передвижной сто
ловой состоит из двух-чело
век. Приготовляемые в 
столовой блюда вкусны, пи
тательны. Выбор большой:

2 — 3 первых блюда, до 5 —- 
вторых, кофе, чай, компот, 
мучные изделия — хворост, 
булочки, печенье, холодные 
закуски. Стоимость обеда из 
3 блюд — в пределах 3 — 4 
рублей.

Заведующая столовой Ма
рия Ягкина часто бывает в 
лесосеках, интересуется от
зывами рабочих о качестве 
обедов, внимательно прислу
шивается к предложениям 
рабочих по 'улучшению об
служивания. За свой труд 
тов. Яткина не раз получала 

• благодарности, премии от 
администрации орса. Но са
мой дорогой для нее награ
дой являются благодарности 
лесозаготовителей.

Быстро те]у(иеет в зимнюю 
пору. Рабочие идут на при-

На сни.икег передвижная столовая мастерского участ. 
ка №  1 Каштаковского лесопункта Зырянского лес. 
иромхоза. Фото Л. Войтенко.

ветливый огонек. В сто
ловой мастерского участка 
уютно, тепло. На столах — 
чистые клеенки, на окнах— 
занавески. Здесь можно не

только вкусно и дешево по
кушать, но и почитать газе
ту или журнал Рабочие до
вольны своей столовой.

Л. в о й т е н к о .

Ч С я т а т е д ш
с п р а ш и в а ю т

РОЗЫГРЫШ ПЕРВЕНСТВА 
ПО ФУТБОЛУ

Научный рабетник университе
та В. Буров обратился в редак
цию с просьбой сообщить на стра
ницах газеты, как в этом году в 
Сибири будет проводиться ро
зыгрыш первенства СССР по фут
болу.

Редакция попросила председа
теля областной футбольной сек
ции К. И. Окишева ответить на 
вопрос тов. Бурова.

Ниже печатается ответ тов. 
Окишева.

Приказом председателя Комитета по 
физической культуре и спорту при Сове
те Министров СССР утверждено положе
ние о проведении розыгрыша первенства 
СССР по футболу в 1957 году.

Впервые в этом году будет проводиться 
розыгрыш приза Совета Министров 
РСФСР для футбольных команд Дальнего 
Востока и Сибири, выступающих по 
классу «Б». Среди этих команд —  фут
болисты Xa6aipoBCKoro и Читшижого до
мов офицеров, Военно-Морских Сил (Вла
дивосток), «Энергии» (Иркутск), «Шах
тера» (Кемерово), «Урожая» (Барнаул), 
«Мета.ллурга» (Оталинск), «Буревестни
ка» (Томск), команды городов Омска и 
Новосибирска,

Соревнования будут проводиться' по 
круговой системе в два круга —  на сво
ем поле и на поле «ггротивника». Места 
команд будут определяться суммой очков, 
полученных ими в результате всех 
встреч.

Очки начисляются так. За выигрыш 
—  2 , за ничью —  1 очко, за проигрыш 
и неявку —  О очков. В случае равенства 
очков у двух или нескольких команд 
для определения первого места между ни
ми П1Ю-В0ДЯТСЯ дополнительные игры на 
нейтральном поле.

Команда класса «Б», завовва®шая пер
вое место по дальневосточной зоне, на
граждается призом Совета Министров 
РСФСР и дипломом первой степени Ко
митета по физической культуре и спорту 
при Совете Министров РСФСР, тренер и 
игроки команды награждаются диплома-' 
ми.

На днях Томским областным комитетом 
по физической культуре и спорту ут
вержден состав команды «Буревестник» 
для участия в розыгрыше первенства 
СССР по дальневосточной зоне. Тренером 
команды утвержден 10. З^сенко. В число 
игроков вошли: вратари Сорокин и Карта
шов; защитники Цветков, Ci^xanoB, Гром- 
ченко, Полухин; полузащитники Расщуп- 
кин, Сидоров и Топчпенко; игроки напа
дения Тараканов, Петров, А. Ченцов, 
В. Ченцов и Михайлов.

Встречи первого круга начнутся с 12 
мая. Томичи включатся в игры с июня. 
2 июня в Томске состоится первая игра 
с командой читинского Дома офице
ров, 7 июня —  с командой хабаровского 
Дома офицеров, 11 июня томские футбо
листы будут принимать команду Военно- 
Морских Сил.

Большинство игроков из состава 
команды «Буревестник» играло в хоккей, 
а в своубодное от игр время проводились 
трешгровкн с мячом. После окончания 
хоккейного сезона начались, систематиче
ские тренировки команды, 21 марта для 
продолжения тренировок и проведения то
варищеских встреч томичи выехали в 
Ташкент. В середине мая в Томске будут 
проведены тренировочные междугородные 
товарищеские встречи.

К . РКИШ ЕВ. 
председатель областной футбольной

секции.

Шнольный вечер
Интересный вечер провели учащиеся 

10-х.классов Мо'гочинской средней шко
лы вместе со своими родителями.

Доклад по теме «Где я больше Родине 
пользы принесу» сделала Валентина Си- 
вицкая. Ученики поделились своими 
плацами на будущее.

Затем силами учащихся был дан кон
церт.
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Томский завод режущих 
инструментов.

На ишмке: Нина Ефимов
на Рожкова — заточница 
цеха №  25. В дни трудовой 
вахты в честь сорокалетия 
Великого Октября сменные 
нормы выработки она выпол
няет на 180— 200 процеа- 
тов.

Фото Ф. Хигриневича. J

Повысить ответственность председателей 
отстающих колхозов за надои молока
Колхозы Кожевниковскоро района обес

печены кормами для общественного жи
вотноводства лучше, чем многие колхозы 
других районов.

Но за пять месяцев текущего хозяйст
венного года надои на фуражную корову 
по сравнению с тем же периО'Дом прошло
го года в районе снизились на 62 кило
грамма.

Отдельные руководители колхозов без
ответственно относятся к организации 
борьбы за повышение продуктивности 
скота, по-хозяйски не используют все 
внутренние резервы ж возможности.

В колхозе имени Хрущева (зона Ургам- 
свой МТС) корма ишользуются бесхозяй
ственно. ()олома к скадалтанию  не под
готавливается: не запаривается, ни мукой, 
ни солью не сдабривается. Председатель 
колхоза тов. Карнаухов знает об этом, но 
практически мало что сделал, чтобы на
вести элементарный порядок на ферме.

В колхозе имени Дзержинского кормов 
на зтгпий период запасли достаточно, а 
скот часто содержат на голодном пайке. 
Почему? На ферме нет запаса кормов, ко
ров кормят, как говорят, с навильника —  
что привезли, то и раздали. Поэтому при 
малейшей задержке доставки кормов к 
ферме коровы стоят голодными. А так как 
задержки происходят часто, то и коровы 
часто днями стоят голодньгаи.

Спрашивается, почему председатель 
колхоза тов. Туркатов мирится с этим и 
не организует как сле.’п^ет работу на фер
ме? Ведь он хорошо знает о перебоях с 
подвозкой кормов, знает, что учет кормов 
тоже не организован. Сено и солома здесь 
учитываются так: если возчики привезли 
20 возов, бригадир полеводческой бригады 
считает, что на (|^рме 60 центнерчщ гру
бого корма есть. За это количество воз

чикам и начисляются трудодни. Но В6|ДЬ 
воз возу рознь. Между тем, колхоз приоб
рел весы, которые уже много времени ле
жат на складе, а установить их —  руки 
не доходят.

Плохо содержится скот в колхозах име
ни Чапаева, имени Молотова. Здесь за 20 
дней марта молока надоено только по 
37— 48 килограммов на корову. Предсе
датели этих колховов тт. Утропов и Кар
наухов равнодушно относятся к этому.

В редких колхозах района применяется 
дополнительная оплата груда доярок. 
Между тем, опыт колхозов «Заветы Лени
на», «Победа» красноречиво говорит в 
пользу этого мероприятия.

Автопоилки, подвесные дороги, соломо
резки имеются во многих колхозах рай
она. Техника эта на ряде ферм бездей
ствует. Так, ферма колхоза имени Хру
щева оборудована подвесной дорогой, но 
подвозка корма и вывозка навоза произ
водятся на санях. Так, мол, удобнее.

Во многих колхозах района не обраща
ют настоящего внимания на улучшение 
породности маточного поголшья.

Многие пре,дседатели колхозов вчеиь 
плохо внедряют в практику опыт доярок 
колхоза «Победа». Па экскурсиях они там 
были не раз, опыт изу^гали, но пока даль
ше разговоров о пользе изучения передо
вого опыта дело не продвигается.

От уси.тий, уменья и желания предсе
дателя колхоза во многом зависит успех 
борьбы за вьгаолнение принятых обяза
тельств по повышению продуктивности 
коров.

Кожевниковскому райкому ЕПСХ) и рай
исполкому нужно повысить ответствен
ность руководителей колхозов за увеличе
ние надоев молока.

П. КАРАКАНОВ.

Полностью использовать 
резервы

Колхоз таени Хенина —  одно из круп
ных многоотраслевых хозяйств в Пудин- 
ском районе.' Посевная площадь зерновых 
культур здесь составляет 852 гектара, 
имеются крупные животноводческие фер
мы, ферма по разведению черно-серебри
стых лисиц. В минувшем году колхоз до
стиг некоторых улучшений в развитии 
общественного хозяйства. Больше, чем в 
1955 году, произведено зерна, молока, мя
са, шерсти. Несколько увеличилось произ. 
водствю животноводческих продуктов.

Но производственный план 1956 года 
артельф не выполнен. С каждого гектара 
посева было собрано по 7,9 центнера зер
на, а в четвертой полеводческой бригаде—  
лишь по 5,6 центнера, тогда как плано
вая урожайность определялась в 12— 13 
центнеров.

Причина низкой урожайности заклю
чается в основном в неорганизованном 
проведении уборки хлебов. Прав.тение кол
хоза д.1ительное вре.мя не включало в ра-

Против
 ̂ „мертвых душ 

науке
<  >

И. СИНЯЕВА.
<11>

Недавно в Томско-м электромеханиче
ском институте инженеров железнодорож
ного транспорта издан приказ, посвящен
ный работе кафедры автоматики и теле
механики, которой в течение многих лет 
руководит доцент В. Е. Короткевич. В 
приказе отмечается, что в работе кафед
ры «имеют место серьезные недостатки». 
План научно-исследовательской работы 
кафедры на 1956 год на тему «Диспет
черская централизация с контролером пе
регона» (руководитель В. Е. Короткевич, 
исполнитель —  преподаватель В. И. Цы
ганков) не выполнен.

Допущены недостатки в о(рганизации 
учебного процесса на кафедре.

Совершенно не выполнен также доволь
но обширный план научно-методической 
работы.

К этому надо добавить, что на кафедре 
за многие годы не выполнено ни одной 
работы, имеющей значительную научную 
ценность или связанную с насущными 
заггроезми железнодорожного транспорта.

Дело в том, что за последние годы до- 
цент Короткевич недостаточно следил за 
развитием той области науки^. в которой 

л он работает, не был тесно связан с про-
* изводством и нетерпимо относился к лю

бой попытке указать ему на это.
В результате он отстал от требований 

современной науки и техники. Недавно 
на выполненные тов. Короткевичем раз
работки по диспетчерской централизации 
получен из Министерства путей сообще
ния отзыв, где они признаются неак
туальными, не имеющими перспективы.

Понятно, что доцент Короткевич ока
зался не в состоянии квалифицированно 
руководить ростом молодых научных ра
ботников. За 15 лет работы в институте 
под его руководством не подготовлено ни 
одной диссертации. Т. Т. Цуканов работал 
на кафе.дре несколько лет, югел тему кан
дидатской диссертации, но из-за отсут- 
ств’ия квалифицированного научного ру
ководства длительное время не мог за
кончить работу. И только получив воз
можность уехать в годичную аспиранту
ру в Ленинград, он подготовил и успеш
но защитил там диссертацию.

Ранее ушел с кафедры, не найдя там 
соответствующих условий для научного 
роста, тов. Разин. В другом вузе он так 
же успешно подготовил и защитил дис
сертацию.

В течение 1956 года молодой сотруд
ник кафедры тов. Цыганков должен был 
выполнять научную работу" под руковод
ством тов. Еороткевича. По в течение го
да он не получил от руководителя ника
ких заданий и указаний. В результате 
работа была сорвана.

На кафедре создалась нездоровая обста
новка. Тов. Короткевич не стремился раз- 
виватр инициативу научных работников, 
глушил критику, ревниво оберегая свой 
«авторитет». Такая затхлая атмосфера су
ществовала в течение ряда лет. Это при
вело К длительному научному застою на 
кафедре. Коллектив, в котором имеются 
три кандидата наук, работает разобщен
но, значительно ниже своих возможно

стей. Между тем, проблема автоматики и 
телемеханики на железнодорожном транс
порте приобретает все более важное зна
чение, перед кафедрой ставятся новые 
ответственные задачи в связи с увеличе
нием выпуска инженеров по этой спе
циальности.

О положении на кафедре прекрас
но знало руководство института, пар

тийное бюро. На заседаниях ученого 
.совета, на партийных собраниях, когда 
речь шла о недостатках в научно-иссле
довательской работе, в качестве примера 
постоянно фигурировала кафедра автома
тики и телемеханики. Но из года в год 
только «указывали» на недостатки, не 
вникая глубоко в рабо-ту кафедры, не. вы
являя причин отставания, не предъявляя 
должной требовательности к ее руководи- 
те.дю.

В приказе о состоянии научно-исследо
вательской работы за 1955 год, напри
мер, говорится, что доцент Короткевич за 
все время работы в институте не предста
вил ни одного отчета о выполнении ям 
научно-исследовательской работы. По это
му факту можно су,дить, как был постав
лен контроль за научной работой. Но я 
после приказа контроль за работой ка
федры не улучшился, положение на ней 
не изменилось, ее оставили в покое до 
нового отчета.

Пример с кафедрой автоматики и теле
механики —  далеко не исключение. В 
наших вузах встречаются еще научные 
работники, которые не растут в научном 
отношении, отстают от уровня современ- 
,нон науки.

Большой и сильный по составу коллек
тив работает на кафедре аналитической 
химии химико-технологического факуль
тета политехнического института. Из 9 
сотрудников 7 имеют степень кандидата

химических наук. Но не все члены ка
федры растут, как ученые. Тов. Терешко
ва работает в институте с 1941 года, но 
до сих пор не пО’ДготоБила кандидатской 
диссертации. Затягивается работа над 
диссертацией и сдача кандидатских экза
менов и у тов. Беспрозванных, которая 
занимает должность ассистента с 1951 
года. Руководство кафедры и факулгстета 
смирилось с таким положением.

На кафедре геофизических методов раз
ведки геолого-разведочного факультета 
Томского политехнического института 
также не все сотрудники ведут научно- 
исследовательскую работу.

Старший преподаватель А. А. Федоров 
пришел на кафедру восемь лет тому назад. 
В течение нескольких лет у него была 
тема научно-исследовательской работы по 
вопросам опртде.тенкя электропроводносгп 
горных пород. Но работал тов. Федоров 
над ней мало и не дал никаких конкрет
ных результатов.

Список работников, не растущих в на
учном отноптекии, можно продолжить. В 
чем же причины такого положения? Одна 
из основных причин —  низкий уровень 
критики в научных коллективах, бытую- 
в{ая среди некоторых ученых боязнь «ис. 
портить отношения», снисходительность в 
оценке результатов научной работы.

Кафедры должны быть центрами интен
сивной научной мысли,, нужно вовлечь 
каждого члена кафедры в научную рабо
ту. Это можно сделать только в обстанов
ке постоянного контроля со стороны ру
ководства вузов, всей вузовской общест
венности.

Большую роль в деле развития критики 
и самокритики в научной среде, воспита
ния чувства долга перед государство.ч у 
молодых научных работников должны

играть ученые советы. К сожалениго, не
редко на ученых со'ветах слабо разверты
вается критика, царит стремление только 
«соблюсти форму»; обсуждение самых 
насущных, животрепещущих вопросов ву
зовской жизни не вызывает оживленного 
обмена мнениями, дискуссий.

Возьмем заседание ученого совета хи- 
мико-те?снологического факультета поли
технического института, на котором об
суждался важнейший вопрос вузовской 
жизни —  итоги научно-исследователь
ской работы за 1955 1;од. Прежде всего, 
повестка дня была очень перегдзужена. 
Было поставлено еще 3 больших и важ
ных вопроса. Совершенно ясно, что вре
мени для всестороннего и глубокого об
суждения их оказалось недостаточно. И 
неудивительно, что на заседании было 
очень мало выст^'плений. Выступавшие 
говорили только 6 своей работе, некото
рые пытались отвести критику, содер
жащуюся в дшеладе. Ни о каком кри
тическом разборе работы других кафедр 
или отдельных ученых не было и речи.

Эти же недостатки повторились и на 
заседании ученого совета по итогам науч
но-исследовательской работы за прошед
ший ■ год. Рабо'гники факультета высту
пали очень мало.

Понятно, что такие заседания ученых 
советов не могут по--настоящему воспиты
вать принципиальность, нетерпимость к 
недостаткам.

XX съезд КПСС поставил задачу все
мерно развивать науку, повысить роль 
научных учреждений в деле технического 
прогресса и организации производства. 
Над выполнением этих задач должны не
устанно трудиться все научные работни
ки вузов, никто не имеет права оставать
ся в стороне, носить высокое звание со
ветского ученого и ничего не Лелать для 
развития нашей науки.

боту простейшие уборочные машины, 
ожидая полного созревания зерновых для 
комбайновой уборки.

Пудпнская МТС не выполнила пла
на тракторных работ и комбайновой 
уборки, прислала в колхоз плохо отремон
тированные комбайны и прицепные ма
шины. Тракторная бригада тов. Белоконь, 
обслуживающая колхоз, выполнила план 
механизированных работ только на 70 
процентов.

Много недостатков в развитии живот
новодства. Правда, правление колхоза 
большое внимание уделило строительству 
животноводческих помещений. В течение 
последних трех лет построены типовые 
коровник, свинарник, овчарник, птичник, 
телятник, пущена в эксплуатацию водо
напорная башня, установлены автопоил
ки, смонтированы подвесные до'роги в 
коровнике и свинарнике.

Надой молока бТ фуражной коровы хо
тя и возрос на 290 килограммов по срав
нению с 1955 годом, но плановое задание 
осталось невыполненным. А возможности 
для резкого увеличения производства мо
лока имелись. Об этом убедительно гово
рят итоги работы доярок тт. Нониной и 
Юрьевой, получивших на 487— 460 ки- 
логра.ммов молока от фуражной коровы 
больше, чем в 1955 году.

Не выполнен план по производству мя
са, шерсти. От каждой свиноматки полу
чено по 5,6 поросенка, настриг шерсти 
с одной овцы составил 1,7 килогра.мма 
при плане в 2 килограмма.

Вследствие низкой продуктивности ско
та по-прежнему ве.тикп затраты труда на 
единицу продукции. В 1956 году на про
изводство 1 центнера молока было затра
чено 5,4 трудодня, мяса —  10 трудодней, 
причем затраты на производство центне
ра мяса возросли по сравнению с 1955 
годом на 1,4 тру.додня.

На отчетном собрании ко.дхозники на
метили конкретные пути ликвидации ука
занных недостатков.

В ответ на Обращение ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР ко все.м работникам 
сельского хозяйства страны они решили 
.довести валовой сбор зерна до 8 тысяч 
центнеров, за счет посева мно'ГО,детнпх и 
однолетних трав, кукурузы, улучшения 
агротехники во.зделывания этих культур 
заготовить в 1957 го,ду не менее 7,5 ты
сячи центнеров сена и 11 тысяч центне
ров сочных кормов. Укрепление кормовой 
базы, улучшение ухода и содержания ско
та дадут возможность получить 2.250 
цейтнеров молока, 675 центнеров мяса, в 
том чис.де 233 центнера- свинины. В те
кущем году решено построить коровник, 
телятник, конюшню, гараж для автома
шин, овощехранилище и другие производ
ственные помещения.

Сейчас в колхозе развернулись работы 
по подготовке к весне. Ремонт сельхозин- 
веитаря, подготовка семян будут заверше
ны к апрелю.

С. МОГУЧЕВ.
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fК СОВЕТСКО-ЯПОНСКИМ ПЕРЕГОВОРАМ . ПО ВОПРОСАМ РЫБОЛОВСТВА

ТОКИО, 22 марта. (ТАСС). Токий
ские газеты сообщают о состоявшейся 
встрече посла СССР в Японии И. Ф. 
Тевосяна с премьер-министром Японии 
Киси.

По сведениям газет, во время этой 
встречи И. Ф. Тевосян заявил Киси, 
что советская сторона э целях разви
тия и укрепления дружественных отно
шений с Японией, идя навстречу поже
ланиям японской стороны, предлагает 
установить объем вылова лососевых на 
текущий год в размере 120 тысяч тонн.

Газеты указывают, что после этой 
встречи премьер-министр Японии об
суждал с министром земледелия и ле
соводства Идэ представителями мини
стерства иностранных дел и рыболов
ных кругов Японии позицию японской 
стороны в связи с предложением- Со
ветского Союза.

Комментируя встречу премьер-мини
стра Киси с послом СССР японские 
газеты выражают мнение, что совет
ское предложение создает реальные 
условия для положительного заверше
ния советско-японских рыболовных пе

реговоров. Однако отдельные органы 
печати, пытаясь воздействовать на об
щественное мнение, заранее выдвигают 
требования, которые могут лишь за
труднить достижение взаимного согла
шения на переговорах.
' Как стало известно сегодня, глава 

советской рыболовной делегации Куты- 
рев обсуждал с министром земледелия 
и лесоводства Японии Идэ конкретные 
пути завершения рыболовных перегово
ров, на основе новых предложений,

В кругах советской рыболовной де
легации указывают, что ограничения и 
регулирование рыболовства в открытом 
море в северо-западной части Тихого 
океана в целях сохранения и развития 
рыбных ресурсов по-прежнему являют
ся серьезной заботой обеих сторон. 
Как известно, советская сторона пошла 
навстречу пожеланиям японской сто
роны и ожидает, что последняя также 
проявит должное понимание и добрую 
волю для успешного завершения пере
говоров по вопросам рыболовства в 
духе Советско-Японской Конвенции по 
рыболовству от 14 мая 1956 года.

К выборам в Индии
ДЕЛИ, 22 марта. (ТАСС). Вчера бы

ло объявлено, что член Политбюро ЦК 
Компартии Индии и генеральный секре
тарь Всеиндийского конгресса профсою
зов Ш. А. Данге, баллотировавшийся в 
рабочих районах города Бомбей, полу
чил самое большое число голосов на 
нынешних выборах — 323.526 и был 
избран в Народную палату. Кандидат 
Индийского национального конгресса — 
бывший председатель Индийского на
ционального конгресса профсоюзов Ам- 
бедкар, баллотировавшийся в этом ок
руге, потерпел на выборах поражение.

Сообщается, что лидер социалистиче
ской партии Маиохар Лохия потерпел 
■поражение.

По последним даниьпи. Индийский 
национальный' кбнгресс имеет в Народ
ной палате 283 места. Компартия — 
22, народно-социалистическая партия — 
14, «джан сангх» — 1, социалистиче
ская партия — 7, другие партии — 30, 
независимые — 19.

Вчера Индийский национальный кон
гресс обеспечил себе абсолютное боль
шинство в законодательных собраниях 
еще двух штатов — Бихар и Западная 
Бегшалия. Таким образом. Индийский 
национальный конгресс победи.д на вы
борах в законодательные собрания 11 
штатов и не получил абсолютного боль
шинства в двух — Керала и Орисса. В 
законодательном собрании штата Кера
ла, как уже сообщалось, большинство 
мест получила Коммунистическая пар
тия Индии, а в законодательном собра
нии штата Орисса ни одна партия не 
получила абсолютного большинства 
мест.

Планы НАТО в районе 
Балтийского моря

БОНН, 22 марта. (ТАСС). Газета 
«Ди вельт» сообщает, что согласно 
планам НАТО военно-морские флоты 
Западной Германии и Дании, которые 
дол^кНы иметь в районе Балтийского 
моря большое число «мелких судов», 
будут иметь совместное военно-морское 

. командование. .
В заключение газета сообщает, что 

датский министр обороны П, Хансен и 
западногерманский министр обороны 
Штраус поддерживают подобные планы.

Жилищное строительство 
в КНДР

ПХЕНЬЯН, 22 марта. (ТАСС). В те
кущем году население Корейской На
родно-Демократической Республики по- 
лу‘шт более 1,5 млн. кв. метров жилой 
площади — значительно больше, чем в 
прошлом году.

В Пхеньяне жидой площадью будет 
обеспечено 6 .600 семей. Уже началось 
строительство 11 пятиэтажных жилых 
домов. В Хамхыне и Хыннаме жилищ
ное строительство ведется с помощью 
Германской Демократической Республи
ки. Жилые дома для 2 .500 семей будут 
построены в Нампхо. На нужды жилищ- 
ио-го строительства в Вонсане ассигно
вано столько средств, сколько их было 
затрачено на эти цели за последние 
три года.

Встречи зстадноберлинсних 
социал-демонратов 

с представителями СЕПГ
БЕРЛИН, 22 марта. (ТАСС). По со

общению демократической печати, вче
ра в Берлине группа социал-демократов 
из Западного Берлина встретилась с 
представителями Социалистической еди
ной партии Германии. С западноберлин
ской стороны в беседе участвовал 61 
социал-демократ. Во время встречи об
суждались важные внешнеполитические 
и виутригерманскне проблемы.

К собравшимся обратился с речью 
секретарь организации СЕПГ Большого 
Берлина Б. Баум. Он рассказал социал- 
демократическим товарищам о програм
ме национального воссоединения, вы
двинутой на 30-м Пленуме ЦК СЕПГ.

Оратор призвал весь немецкий рабо
чий класс в тесном единстве выступить 
против принудительного набора в ар
мию НАТО и прюти-в наступления за
падногерманских и западноберлинских 
монополий на жизненный уровень насе
ления Западной Германии и Западного 
Берлина. Касаясь вопроса о предстоя
щем праздновании в Берлине 1 Мая, 
Б. Баум подчеркнул, что западнобер
линские рабочие должны организовать 
свои первомайские демонстрации под 
традиционными лозунгами рабочего 
класса. Он приветствовал решение за
падноберлинских профсоюзных органи
заций провести в этом гРду, демонстра
ции бер участия предпринимателей и 
предложил организовать общеберлин
ский первомайский митинг в демократи
ческом секторе города.

После речи В. Баума состоялось об
суждение, в котором приняло участие 
более 20 ораторов. Все они высказыва
лись за единство действий социал-демо
кратов и членов СЕПГ в вопросах, за
трагивающих интересы немецкого рабо
чего класса. Многие социал-демократы 
заявляли, что на предстоящих выборах 
в бундестаг СДПГ должна выдвинуть 
соответствующую программу. Выступав
шие призывали использовать все воз
можности для сближе-ния и тесного кон
такта между рабочими обеих частей 
Германии.

©твет Англибской компартии на призыв 
японских коммунистов

ТОКИО, 22 марта. (ТАСС). Газета 
«Акахата» опубликовала ответ Англий
ской компартии на п-ризьш японских 
коммунистов развернуть движение про
тив испытаний Англией водородного 
оружия на острове Рождества. В своем 
послании Комм.уиисгическая партия Ве
ликобритании приветствует решимость

японского народа и Ксшмунистнческой 
партии Японии бороться против прове
дения испытаний ядерного оружия и 
заявляет, что английские коммзшясты 
приложат все силы к развертыванию 
движения за запрещение испытаний на 
острове Рождества и полное запреще
ние ядерного оружия.

„ П о з о р  Ф р а н ц и и "
ЛОНДОН, 22 марта. (ТАСС). В еже

недельнике «Трибюн» опубликована 
статья французского автора Люсьена 
Вейтца, озаглавленная «Позор Фран
ции». Автор с негодованием пишет о 
попытках французского «социалистиче
ского» правительства, руководимого со
циалистами, скрыть от общественности 
правду о зверствах французских войск 
в Алжире. Правительство Ги Молле, 
пишет автор, пытается заставить замол
чать всех тех, кто возвышает голос 
протеста против зверств, чинимых фран- 
цузшшми колонизаторами. Но, несмотря 
на репрессии, hotoiK разоблачений ста
новится все более широким. Вейтц ука
зывает, что в феврале французские вла
сти в Алжире арестовали адвоката Али 
Бумендшеля и подвергли его пыткам, а 
затем перерезали горло. Бумендшель 
чудом, вьпкил, но через три недели его 
взяли из больницы и опять п01двергли 
истязаниям. В результате Бумендшель 
сошел с ума.

Редактор еженедельника «Экспресс» 
Серван-Шрейбер, служивший офицером 
в Алжгре, опубликовал потрясающий 
рассказ о жестокостях и насилиях, про
должает автор. Но еще более страшным 
разоблачением является книга Пьера- 
Анри Симона под названием «Против 
пыток».

Факты, описанные в этой книге, про
должает Вейтц, Не оставляют никаких 
сомнений относительно ужасающих ме
тодов, примеяяемых некоторыми фран
цузскими военнослужащими и полицей
скими. Эти действия не имеют никаких 
моральных оправданий и подрывают 
всякую надежду на мирное урегулиро
вание алжирской проблемы.

Автор спрашивает; «Как могут мол
чать социалистические лидеры, когда 
совершаются столь позорные дела, как 
могут оии пытаться скрыть этот по
зор?».

Рост дороговизны в США
НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. (ТАСС). Со

гласно опубликованным сегодня дан
ным министерства труда, средний уро
вень потребительских цен в США в 
феврале на 3,6 процента превысил

уровень цен прошлого года. По срав
нению с 1947—49 гг. цены в первом 
квартале нынешнего года увеличились 
на 18,7 процента.

Извещения
Томское областное отделение обще

ства по распространению политических 
и научных знаний сообщает, что в по
недельник, 25 марта, в 7 часов вечера, 
в Доме ученых для научных работни
ков состоится лекция по циклу филосо
фии на тему; «Работа В. И. Ленина 
«Философские тетради». Читает про
фессор Ярюшевский К. П.

в обла- 
имени

26 марта, в 7 часов вечера, 
стном лектории (проспект 
Ленина, 36) состоится публичная лек
ция на тему; «О международном поло
жении». Читает т. Черепанов Н. Я. 
(г. Москва),
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Н а в с т р е ч у  ф е с т и в а л ю
Утро, - Заливчатый, громко

голосый звонок возвещает о 
начале занятий. В аудиториях 
университета наступает гиши- 
на.

А в это время в клубе сту
денческого общежития можно 
услышать песню или арию, ис
полняемые студентами, занима
ющимися во вторую смену. 
Репетиции идут с утра до позд
него вечера. Ведь вперади — 
фесттгваль — праздник юности. 
Сейчас, после зимней экзаме
национной сессии, подготовка к 
нему особенно оживилась.

Биологи свой фестивальный 
вечер решили провести на те
му; «Дружба народов».

На историко-филологическом 
факультете будут проведены 
конкурсы художников, фото
графов, певцов, рукодельниц, 
чтецов и танцоров. Девушки 
готовятся к конкурсу на луч
шее ситцевое платье.

На геолого-географическом 
факультете готовится литера
турно-музыкальный монтаж, по. 
священный Сибири. Танцеваль
ный кружок готовит народные

массовые пляски «Полянка» и 
«Бульба». Накануне фестиваля 
на факультете пройдут меж
курсовые соревнования по 
шашкам, шахматам, стрельбе, 
баскетболу и волейболу.

Участники кружков художе
ственной самодеятельности вы
ступают с концертами в под
шефных детских домах и шко
лах, в колхозах Асиновского 
района, в МТС. И всюду они 
находят теплый прием.

Ряды участников самодея
тельности непрерьшно пополня
ются. На историко-филологи
ческом факультете коли
чество кружковцев по сравне
нию с 1955 годом возросло 
почти втрое, на радиофизиче
ском и геологическом— в десят
ки раз. Наибольшей массово
сти добился радиофизический 
факультет. Повысилось худо
жественное мастерство испол
нителей, идейное содержание 
репертуара.

Гордость самодеятельности 
.университета — хоровая ка
пелла радиофизического фа
культета. Руководит ею Артур

Майдановский. Семь лет назад, 
еще будучи студентом, он при
нимал активное участие в са
модеятельности. Эго не меша
ло ему успешно окончить уни
верситет. Теперь Артур Майда
новский — асоирант. Но noj 
прежнему свободное от занятий 
время он отдает любимой му- 
зьше. песне. За свою общест^ 
венную работу ■ Майдановский 
награжден почетными грамота
ми обкома и ЦК ВЛКСМ. На 
областном смотре художествен
ной самодеятельности капелла 
под его руководством была от
мечена дипломом II степени.

Студентка IV курса механи. 
ко-математического факульте
та Т. Холоднова готовится 
стать специалистом-физиЕОМ, 
но увлекается и музыкой. У 
нее хватает времени не только 
на отличную учебу, она — 
член факультетского бюро 
ВЛКСМ.

Таких энтузиастов, энергич
ных, умелых организаторов в 
университете немало. Их во 
много раз больше, чем плат
ных, освобожденных руководи

телей. Среда них студенты 
В. Кулаева, И. Шмидт, С. Хва- 

стунова и многие другие^ помо. 
тающие создать хороший само
деятельный коллектив, в кото
ром около 1.000 человек.

Теперь почти каждый фа
культет имеет свой хоровой и 
драматический коллективы. 
Много различных кружков по
сещают студенты университета. 
В этом году, например, они за

нимаются в кружках сольного 
пения, драматическом, художе
ственном, хореографическом, 
хоровой Ксшелле, духовом и 
эстрадном оркестрах.

Интересная и разнообразная 
программа у  молодых исполни
телей. В репертуаре Светланы 
Хвастуновой — романс Поли
ны из «Пиковой дамы» и песня 
Леля из «Снегурочки» и дру
гие классические произведения.

С неизменны'м успехом вы
ступает студентка химического 
факультета Рая Куликова.

Своим балетным коллекти
вом гордятся биологи. 'Хорео
графическая группа особенно 

хорошо исполняет «Танец ма

леньких лебедей», уральскую 
пляску «Косулинская тесте
ра», -чешскую польку и другие 
произведения.

Есть в университете свои 
поэты и композиторы. В про
грамму самодеятельности
включены «'Университетский 
вальс» (слова Демина, музы
ка Побережного) и песня 

«Мы — студенты», созданная 
Болдыревым и Коржавиным.

Сейчас в связи с подготов
кой к фестивалю объявлен кон
курс на лучший факультетский 
вечер, ведется борьба за массо
вое вовлечение молоденш в 
кружки, за повышение мастер
ства исполнения участников 
самодеятельности.

По разным дорогам пойдут 
сегодняшние студенты после 
окончания вуза. Разные судь
бы, разные профессии будут у 
каждого из них. Но они оста
нутся горячими ценителями ис
кусства, глубоко понимающими 
и пропагандирующими его.

Т. БОРТНИКОВА.

И З ЗАЛА СУДА

К ч е щ  приводит 
безнадзорность

16-летние Михаил Урбан и Геннадий 
Кульменев совершили две кражи. Со 
строительства жилых домов по улице 
Пролетарской № 33 стройуправления 
№ 1 треста «Томскстрой» они похити
ли различного инструмента на 846 руб
лей. Там Же похитили 17 листов окон
ного стекла и продали . его рабочему 
Томской карандашной фабрики Киселе
ву, проживающему по соседству с ро
дителями Кульменева.

Народный суд строго наказал обоях, 
причем Михаил Урбан подвергнут ли
шению свободы.

Несовершеннолетние на скамье под
судимых — редкое явление в нашей 
стране.

Судебная практика показывает, чзж 
почти во всех случаях причиной пре
ступлений несовершеннолетних являет
ся отсутствие надзора за штми со сто
роны родителей. Так произошло и в 
данном случае.

Ур>бая был учени15̂  столяра в Куй
бышевской ремстроишн'торе и неплохо 
относился к работе, но в свободное вре
мя вел себя не так, как следует. Од
нажды Урбан совершил крансу в -киоске 
«Утильсырье». К уголовной ответствен
ности его за эту кражу не привлекли. 
Родителям после такого случая следо
вало заинтересоваться, где, как и с кем 
их сьш проводит время. Но этого не 
случилось.

Геьшадий Кульменев учился »-пш>- 
лах №№ 24 и 2, был недисциплиниро
ван, поведение его неоднократно обсуж
далось на педсовете школы № 2 и на 
классных собраниях. Преподаватель 
шко.чы № 2 Южанина рассказала в су
де, что школа пыталась установить 
связь с -родителями Кульменева, но они 
лишь один раз были в школе.

Урбан и Кульменев, ' не чувствуя 
должного надзора за собой со стороны 
родителей, стали на путь соверш-ееяя 
преступлений.

Особо следует отметить роль Киселе
ва, о котором сказано выше, в деле 
М. Урбана и Г. Кульменева. Судом уста
новлено, что Кульменев перед кражей 
приходил и предлагал Киселеву стекло. 
Киселев не расспросил Кульменева, где 
он возьмет стекло для продажи, не по
шел к отцу Кульменева, своему соседу, 
рассказать, что его сьш торгует стек
лом. Прельстясь дешевизной, он согла
сился купить у  Кульменева стекло и 
тем способствовал краже. Д ^ ается , что 
общественность карандашной фабрики 
резко -осудит поведение Киселева

А. ЧЕРНЫШЕВ, 
заместитель председателя 

областного суда.

СОРЕВНОВАНИЯ БОРЦОВ
в Новосибирске проходят со

ревнования на лично-командное 
первенство Сибири и Дальнего 
Востока по классической борьбе.

в  составе томской команды 
Шайдулин, Смирнов, Щербаков, 
мастер спорта Самойлов, мастер 
спорта Селепгаков, Бычков, Пуга
чев, Марков.

Тренер команды — Селетнн- 
KCffi. руководитель — Самышкш.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 24 марта ожидается облач
ная пагода, местами снег, ветер южный, 
7— 12 метров в секунду, по крайним 
южным районам области — 1 2 —17  
метров в секунду, температура воздуха 
по северным районам 8 — 13 градусов 
мороза, по остальной территории —
3 — 8 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

24 марта днем и вечером — «Подня
тая целина»,

26 марта днем и вечером — премье
ра «Трудный возраст».

Пьеса М. Юдалевича, . в 3-х дейст
виях.

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 24

марта — новый художественный 
фильм «Обыкновенный человек». Сеан
сы: 9 12-50. 2-45, 4 .40 , 6-35, 8-30,
10-25. Для детей — цветной фильм 
«Командир корабля». Сеанс в 10-55 
утра.

25 марта — новый художественный
фильм «После шторма». Сеансы: 9-10, 
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.
Для детей — художественный фильм 
«Судьба барабанщика». Сеанс в 11-05 
утра.

Клуб имени Сталина. 24 марта — 
«Обыкновенный человек». Сеансы: 1, 3, 
5, 7. 9. Для детей — «Что натворила 
волшебница». Сеанс в 11 часов утра.

25 марта — «Афера Протар». Сеан
сы: 1. 3. Для детей — «Приключение 
мурзнлки». Сеанс в 11 часов утра.
■ Кинотеатр имени И. Черных. 24 мар

та. Большой зал — «Обыкновенный че
ловек». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 5. 7, 9. 11. 
Малый зал — «Ураган». Сеансы: 12, 
4, 6, 8, 10.

25 марта. Большой зал ■— новый ху
дожественный фильм «После шторма». 
Сеансы: 9-15, 11-20, 1-15, 3-10, 5-05, 
7, 8-55. 10-45. Малый зал — «Мечта 
сбылась». Сеансы: 1-30, 3-30, 5-30,
7-30. 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных
проводит кинофестиваль, посвящен

ный весенним школьным каникулам.
24 марта — «Аттестат зрелости».
2 5 — 28 марта — «Девочка и кроко

дил».
29 марта — «По следам врага».
30 марта — «Школа мужества».
31 марта — «Разведка за рекой».
1 апреля — мультипликационные 

фильмы «Сон маленькой Мэй», «Коло
бок».

2 апреля — «Павел Корчагин».
3 -апреля — «Подвиг».
Сеансы: 9-30, 11-30.
Перед началом киносеансов— выступ

ления художественной самодеятельности 
у*щщихся школ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

24 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11. 2 и 5 часов дня. j

25 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11. 2 и 5 часов дня.

26 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11. 2 и 5 часов дня.

^ а м с к А О  с т у Д 1^

Воскресенье, 24  марта

15.00. Воскресный лекторий для ро
дителей.’ Беседа «Детские песни и му
зыка как средство эстетического воспи
тания». 15.30. Концерт юных талантов. 
15.50. Школьникам — в дни каникул. 
Художественный фильм «Приключения 
Артемки». 19;00. Новые киножурналы. 
19.20. Концерт’ эстрадного оркестра под 
художественным руководством и при 
участии заслуженного артиста Белорус
ской Республики Эдди Рознера. 20.20. 
Художественный фильм «Любовь жен
щины». (Детям до 16 лет фильм смот
реть не разрешается).

Понедельник, 25 марта
19.00. Концертная программа. 20.20. 

Новый киножурнал. 20.30. «В свобод
ную минуту». (Передача для школьни
ков с участием Хотгабыча и Вольки). 
21.00. Документальный фильм «Это не 
должно повториться». 22.30. Киноочерк 
«История одного выигрыша».

Томской областной конторе «Глав- 
автотракторсбыт» требуется помощник 
заведующего складом.

Обращаться; г. Томск, улица Пушки
на, 7.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Горпищеторг ежедневно имеет во 

всех овощных магазинах в продаже 
картофель, капусту квашеную, прован. 
саль, овощи свежие, соленые, консер. 
вированные. В магазине № 4 (Базар
ная площадь, 2), организована продажа 
овощей и картофеля с доставкой на 
дом.

Детским, лечебным и другим учреж
дениям продажа картофеля и овощей 
производится по безналичному расче
ту.

ПОКУПАЙТЕ овощи, картофель и
пользуйтесь услугами горпищеторга..

Телефоны №№ 23-88, 23-65.
2 —  1

Томская областная контора кинопроката
в дни весенних школьных каникул выпускает на экраны 

новый художественный фильм

I
Производство 

киностудии .Ленфильм*

Для детей младшего возраста в 
кинотеатрах будут демонстриро
ваться цветные мультипликацион
ные кинофильмы:

„КОЛОБОКД
„ШАКАЛЕНОК и ВЕРБЛЮД", 

„ПАЛКА- ВЫРУЧАЛКА“, 
„СОН МАЛЕНЬКОЙ МЭЙ“, 

„ПРИКЛЮЧЕНИЕ МУРЗИЛКИ', 
„В ЯРАНГЕ ГОРИТ ОГОНЬ', 

„СТАРЫЕ ЗНАКОМЫЕ',
„А И С Т“;

чехословацкие киноновеллы: 
„Рассказы о собачке и кошечке', 

„ВОЛШЕБНАЯ КИСТЬ", 
„ П И Р О Ж О К " .

в с т у п а й т е  в  ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным. Доноры, дающие 

кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч советских граждан и 
детей.

Здоровье доноров .находится под строгим контролем врачей-специали- 
стов.

Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение на 
дополнительное питание и день отдыха после сдачи крови.

Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавливается. 
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров муж.чин и 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет.
Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресений, с 9 ча

сов утра до 7 часов вечера, на донорском пункте (Коммунистический про- 
йЧспект, 1, телефон 22-31). ___

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5) полу

пил и вручает подписчикам очередные тома следующих изданий;
К. Маркс и Ф. Энгельс. — Собрание соданений,. 7-й том.
Г. В. Плеханов. — Избранные философские труды, 2-й том.
Большая Советская Энциклопедия, 44-й том.
Всемирная история, 2-й том.
Жюль-Верн. — Собрание сочинений, 8-й том.
Библиотека приключений, 5-й том.
Здесь же принимается подписка на «Ежегодник Большой Советской 

Энциклопедии», который представляет собой однотомный универсальный 
справочник, рассчитанный на широкие круги советских читателей. Цена 
— 27 рублей.

При подписке принимается задаток 10. рублей, который засчитывается 
при получении книги.

Подписка принимается всеми районными книжными магазинами.

Мебельной фабрике «Краснодере
вец» срочно требуются на постоянную 
работу кочегары, имеющие диплом. 
Здесь же принимают круглый лес для 
распиловки.

Обращаться; г. Томск, улица Даль- 
не.Ключевская, 16.

2 — 1

Артели «Профинтерн» на постоян
ную работу требуются кочегары.

Обращаться г. Томск, Татарский 
переулок, 24. 2 — 2

Облместпромснабсбыту требуются;
бухгалтер, экспедитор, заведующий 
складом и рабочие на аптомашину.

Обращаться; г. Томск, переулок Ва- 
тенькова. 3, 2-й этаж. 2 — 1

Теплоэлектропроекту требуются: про
раб, старший экономист, инженер-нор
мировщик и начальник партии в сектор 
изыскания, мастер геокамеры, уборщи
цы, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
•Люксембург, 49. 2 — 2

Артель «Рекорд» производит \ 
гарантийный ремонт часов в ма
стерской по улице Герцена, 15 
(телефон 55-64).

Артель также производит ре
монт и реставрацию в мастер
ских:

Одежды: проспект имени Тими
рязева, 20; улица Герцена, 15; 
улица Набережная реки 'Ушайки, 
10: улица Усова. 15; улица Кры
лова, 17; улица Бакунина, 2.

Гармоний, телевизоров и ра
диоприемников: проспект имени 
Ленина, 20 (телефон 57-20).

Артели требуются: • бухгалтер, 
учетчик, машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38.

, 2 — 2 ;

Томский лесоперевалочный комбинат 
производит набор постоянных кадров и 
сезонных рабочих на работы по перера
ботке леса н на строительство. Оплата 
труда сдельяо-прогресоивная. При по
ступлении выдается единовременное по
собие, желающим иметь собственное 
жилье выдаются ссуды и отпускается 
строительный материал. Одинокие обес
печиваются жилой площадью.

Обра.щаться: г. Томск, Черемошштки, 
контора комбината, отдел' кадров, теле
фон 36-54.

Срочно требуются: инженеры, спек
троскопист, радиофнзнк, электрик-изо- 
ляционщик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51, отдел кадров.

2 — 1

Коллективы больницы водаого 
транспорта и санитарно-эпидемиче
ской станции Запсибводздравотде- 
ла с прискорбием извещают о 
смерти старейшего работника 

больницы 
ШТАМОВОИ

Ревекки-Ирины Моисеевны.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленива. 13, телефоны; для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, 
яшзнв — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47^45. вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем

бухгалтерии в отдела объявлеянв — 37-36. директора типографии — 87-72.

ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной 
-  37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством — 52-23.
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Сестра, племянники и внуки с  
прискорбием извещают родных и 

знакомых о смерти 
ШТАМОВОИ

Ревекки-Ирины Моисеевны,
последовавшей после тяжелой бо

лезни.
Вынос тела 25 марта, в 3 часа 

дня, из квартиры покойной (гор. 
Томск, улица Плеханова, 20).
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Гр-ка Ивлева Федосья Лаврентьевна, 
проживающая в г. Томске, улица Пет
ропавловская, 14, кв. 7, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Ив. 
левым Николаем Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-ка Долидзе Ольга Тимофеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Го
голя, 59. кв. 7, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Долидзе 
Валерианом Георгиевичем, проживаю
щим в Т. Батуми, улица Либкнехта, 28!

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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